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BEGROTING

van het Ministerie van Volksqezondheid en
van het Gezin voor het dienstjaar 1951.

VERSLAG

NAMENS
DE COMMISSIE VOOR DE VOLKSGEZONDHEID

EN HET GEZIN (t). UITGEBRACHT

DOOR DE HEER DESCHEPPER.

,MEVROUWEN, MIJNE HEREN,

De gewone begroting van Volksqezondheid en van het
Gezin voor hetdienstjaar 1951 beloopt 1.847.872.000 frank.
Voor het dienstjaar 1950 beliep de begroting 1 milliard
846.628.000 frank, zodat de gevraagde kredieten ongeveer
op hetzelfde peil werden behouden,

De Commlssie voor de Volksgezondheid en het Gezin
heeft reeds meermalen de bijzondere aandacht van de
Regering gevestigd op het feit dat de uitgetrokken kre-
dieten te laag zijn ten opzichte van de opdrachten welke
aan het Departement van Volksgezondheid werden toever-
rrouwd. Deze opdrachten worden met de dag meer en
meer ingewikkeld, terwijl anderzijds dit departement steeds
in meer en meer sectoren van de sociale politiek wordt
betrokken. Daarenboven heeft het Ministerie van Volks-
Uezondheid ook zijn aandeel te dragen in de gemeenschap-
pelijke inspanningen welke, in verband met de internatio-
nale toestand, van al onze 'besturen worden qeéist.

Uwe Commtssie heeft het overbodiq geacht al de aspec-
ten van de bedrijvlqheid van het departement te overlopen,
om zich onledig te houden met enkele bijzondere kwesties
die haar in de huidige omstándigheden van uitzonderlijk
belanq toeschijnen. Uwe Comrnissie meent trouwens in dit
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Chambre
des Représentants

7 FÉVRIER 1951.

BUDGET
du Ministère de la Santé Publique et de la Famille

pour l'exercice 1951.

RAPPORT

FAIT AU NOM
DE LA COMMISSION DE LA SANTE PUBLIQUE

ET DE LA FAMILLE (1)

PAR M. DESCHEPPER.

MESDAMES. MESSIEURS,

Le budget ordinaire de la Santé Publique et de la
Famîlle pour l'exercice 1951 s'élève à 1.847.872.000 francs.
Le budget de \'exercice 1950 s'élevait à 1.846.628.000 fr.,
de sorte que les crédits sollicités ont été maintenus au
même niveau.

A plusieurs reprises, la Commission de la Santé publi-
que et de la FamilIe avait attiré l'attention particulière
du Gouvernement sur Je fait que les crédits inscrits au
'budget sont trop minimes par rapport aux missions con-
fiées au Département de la Santé publique. Ces missions
deviennent de jour en jour plus complexes, alors que ce
département doit s'intéresser à des secteurs de plus en
plus. nombreux de la politique sociale. Pour le surplus, le
'Ministère de la Santé publique doit assumer sa part des
efforts communs qui sont exigés, dans Je cadre de la
situation internationale. de toutes nos administrations.

Votre Commission a estimé qu'il était superflu de pas-
ser en revue tous les aspects de l'activité du département
et elle ne s'est occupée que de quelques questions parti-
culières qui, dans les circonstances actuelles, lui semblent
revêtir une importance exceptionnelle. Sous ce rapport,
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verband te mogen verwijzen naar het verslag dat aan de
Senaat werd voorgelegd, waarin een overvloediqe docu-
mentatie is samenqebracht nopens de ganse actlviteit van
dit departement. Llw verslaqqever is evenwel de mening
toeqedaan dat het niet ongelegen is een zeer bondig over-
ztcht te geven van de evolune die zich in de jongste tljden
in diverse sectoren beheerd door dit departement heeft
ontwikkeld.

Drinkwatervoorziening.

In 1950 heeft de Regering zich een gans bljzondere in-
spanninq getroost om 's Rijks uitrustinq inzake drink-
watervoorzientnq ill versneld tempo uit te bouwen. Naast
het op de buitengewone begroting ultqetrokken krediet van
300 millioen ten voordele van de gezondheidswerken werd
hij Regeringsamendement een bljzonder krediet van 250
nullroen uitqetrokken. uitsluitend voorbehouden aan deze
uiterst belangrijke sector van onze gezondheidspolitiek.
Deze aanztenlijke kredieten hebben de Regering toeqela-
ten toelagen te verlenen ten voordele van breed opqezette
drinkwaterleidingen. welke in ultqestrekte gebieden een
doeltreffende oplossing van het waterprobleem moeten mo-
gelijk maken.

Volkshuisvesting.

Uwe Commissie is ten zeerste bekommerd orntrent de
weerslag van de gespannen toestand der kapitalenmarkt
op het voortzetten van de woningpolitiek. Zij is de meninq
toeqedaan dat de impuls welke aan de bouwactiviteit werd
gegeven niet vollediq mag teloorgaan tengevolge van de
[inanciêle toestanden welke door de herbewapening vro:»
den geschapen.

Alhoewel de woningnood te lande enigszins gemilderd
is. blijlt toch nog een ernstiqe inspanning qeboden.

De Cornmissie neemt met genoegen kennis van het feit
dat de Regering voldoende kredieten aan uwe goedkeuring
voorlegt om het toekennen van 12.000 prernién per jaar.
zegge een tempo van 1,000 per rnaand. moqelijk te maken,
Sommige comrnissieleden rnaken ztch bezorqd nopens de
jongste beslissingen welke de Algemene Spaar- en Lij l-
rentekas qetroffen heeft inzake kredletverlcninqen aan de
bevoeqde kredtetmaatschappijen. Een achtbaar lid stelt de
vraag of de voor het dienstjaar 1951 door de Spaarkas
voorziene kredieten toerelkend zouden zijn. niet aileen orn
de financiering te verzekeren van de woninqen waarvan de
bouw alvast recds is beqonnen. maar cveneens om de bouw
van een zeker aantal nieuwe woningen te financieren in de
loop van 1951.

De Minister gaf de verzekering dat de Algemene Spaar-
en Lijfrentekas de verbintenis had aangegaan in de pe-
riode gaande van October 1950 tot December 1951 een
qlobaal bedrag van minstens 1.800 rnillioen te voorzien voor
de Hnancierinq van de bouwpolitiek. Dit bédraq laat toe,
naast het bedrag van de kredieten vereist voor de finan-
ciering der in aanbouw zijnde woninqen. nog een belang-
rijke snede voor te behouden aan de nieuwbouw van het
lopend dienstjaar.

Oe vraaq werd evcneens gesteld of de omzendbrief die
onlangs door de Alqernene Spaar- en Lijlrentekas aan de
aangenomen rnaatschappijen werd gestuurd en waarbij
wordt medeqedeeld dat voortaan qeen leningen voor aan-
kopen meer worden tocqestaan, niet weldra zal worden in-
qetrokken. De heer Minister vestiqt de aandacht van de
Commissie op het Ielt dat het ruet in <:ijn bevoeqdheid ligt
noch in deze van zijn collega van Financiën. de Algemene
Spaar- en Lijfrentekas uit te nodiqen tot het intrekken van
haar onderrichtingen. Deze maatregel werd trouwens door
de leiding van dit organisme getroffen ten overstaan van het
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votre Commission estime d'ailleurs pouvoir s'en référer
au rapport soumis au Sénat et qui donne une abondante
documentation concernant toute l'activité de ce départe-
ment. Toutefois. votre rapporteur estime qu'il n'est pas
inopportun de donner un bref aperçu de l'évolution qui
s'est produite récemment dans les divers secteurs gérés
par ce département.

Distributions d'eau potable.

En 1950, le Gouvernement a fait un effort tout parti-
culier pour accélérer l'extension de l' équipement du
Royaume en matière de distributions d'eau potable. En
dehors du crédit de 300 millions prévu au budget extra-
ordinaire. un amendement du Gouvernement a porté au
budget tin crédit de 250 millions réservé exclusivement à
ce secteur extrêmement important de notre politique
d'hygiène. Ces crédits importants ont permis au Gouver-
nement d' accorder des subsides en faveur d'un large plan
de distributions d'eau qui doit permettre. dans des régions
très étendues. de donner une solution efficace au problème
de reau potable.

Politique du logement.

Votre Commission s'est préoccupée de la répercussion
de la situation tendue existant sur le marché des capitaux
sur la poursuite de la politique du logement. Elle estime
que l'impulsion donnée à la construction' ne peut être
freinée par la situation financière qu'engendre le réarme-
ment.

Bien que la crise elu logement se soit quelque peu atté-
nuée à la campagne. il reste néanmoins un sérieux effort à
accomplir.

La Commission apprend avec plaisir que le Gouverne-
ment soumet à votre approbation des crédits suffisants
pour attribuer 12.000 primes par an, soit à une cadence
de 1.000 par mois. Certains commissaires s'inquiètent des
décisions récemment prises par la Caisse Générale
d'Epargne et de Retraite en matière d'octrois de crédits
aux sociétés de crédit à la construction. Un membre de-
mande si les crédits prévus par la Caisse d'Epargne pour
l' exercice 1951 seraient· suffisants. non seulement pour
assurer le financement des habitations dont la construction
est déjà entamée, mais également pour permettre le finan-
cement, au cours de 1951, d'un certain nombre d'habitations
nouvelles.

M. le Ministre donna J'assurance que la Caisse Générale
d'Epargne et de Retraite avait pris l'engagement de pré-
voir au moins 1.800 millions pour le financement de la
politique de construction pour la période allant d'octo-
bre 1950 à décembre 1951. Cette somme permet de cou-
vrir le montant des crédits nécessaires au financement
des habitations en voie de construction et de réserver en
outre tine tranche importante aux constructions nouvelles
au cours de l'exercice.

La question a également été posée de savoir si la
circulaire récemment adressée par la Caisse Générale
d'Epargne et de: Retraite aux sociétés agréées et faisant
part de ce qu'à l'avenir il ne serait plus consenti de prêts
pour des acquisitions, ne serait pas abrogée sous peu, M. le
Ministre attire l'attention de la Commission sur le fait qu'il
n'est pas compétent, pas plus que son collègue des Finances,
pour inviter la Caisse Générale d'Epargne et de Retraite
à abroger ses instructions. Cette mesure a d'ailleurs été
prise par la direction de cet organisme en raison du fait
que les dépôts sont restés considérablement en dessous du



feit dat de bij haar inqeleqde qelden. mede ten aanzien
van de gespannen internationale toestand, ver beneden
hun normaal peil zi]n qebleven.
, Indien dan toch enkele beperkinqen aan de' kredietver-
leninqen worden opgelegd is het, sociaal gezien, heel wat
meer aangewezen kredieten te verlenen ten voordele van
de nieuwbouw in stede van ten gunste van aankopen van
bestaaride woninqen. De oplossinq van de woningnood in
globo wordt niet bevorderd door het verlenen van aan-
koopprerniên.

Anderzrjds dient niet uit het oog verloren dar de bouw-
politiek in niet beperkte mate moet bijdraqen tot de
werkverschaffinq. Dit resultaat kan slechts worden be-
reikt door het aanwakkeren van de nieuwbouwen, van dit
standpunt uit gezien, is het dan ook aanqewezen de be-
perkte Iinanctële middelen niet te besteden aan de aan-
koop van bestaande woningen.

Zuivering van aîvalwaters.

Verschillende leden van uw Comrnlsste hebben qewezen
op de schijnbaar traqe vooruitgang welke vastqesteld wordt
in de kwestie van de zuivering der afvalwaters,

De Commissie geeft zich rekenschap dat de oplossinq
van dit netelig probleern, zowel op juridisch en administra-
tief qebied, enerz ijds, als op Iinanciêel en economisch ter-
rein, anderztjds. op zeer qrote rnoeilijkheden stuit.

De zuivering van de afvalwaters vergt, zowel van de
gemeentebesturen als van de nijverheid, zware financiële
inspanninqen.

De Commissie heeft in dit verband met genoegen kennis
genomen van het feit dat de Regering beslist heeft een
toelage van 80 'Î~, te verlenen aan de besturen die over-
gaan tot het bouwen van zuiverinqsstations. Anderzijds
stelt de Cornmissie de vraag of, in de huidige periode van
econornische hooqconjunctuur, het niet geraadzaam zou
ztjn een gedeelte van de financtële lasten welke de oplos-
sing van dit probleern elst, aan de nijverheidslnstellinqen
op te leqqen, Het ware, haars inziens. loqisch dat ook de
industrie, welke in grote mate schuld draaqt van de be-
vuiling van onze waterlopen, geldelijke offers zou brcnqcn
ten bate van de openbare gezondheid.

Verscheidene leden van uwe Comrnissie hebben trou-
weris de Regering aanqespoord om in deze kwestles door-
tastend op te treden, ten einde zo spoediq mogelijk een
vollediqe toepassing van de wet van Il Maart 1950 te ver-
wezenlijken.

Familiale politiek.

Het helanq van de familiale politiek is de aandacht van
uwe Cornrnissie niet ontgaan.

Zoals bekend, wordt sedect jaren over de familiale poli-
tiek van dit departement. dat in zijn benarninq « Departe-
ment van het Gezin » draagt, over en weer gepraat zonder
dat tot op heden belanqrijke concrète verwezen lijkingen
konden geboekt worden.

Door een lid werd de vraaq gesteld welke de verschil-
lende departementen zijn die voordelen toekennen aan de
gezinnen. Het achtbaar lid wenst daarenboven te verne-
men:

.- a) welke de toegekende voordelen zijn:
-' b) de terzake qestclde voorwaarde of criteria tot toe-

kenning. alsook de wetteksten en besluiten welke de fami-
liale politlek aanbelangen;
. -' c) de sinds de bevrijding uitqekeerde bedrnqen. en

deze uitgetrokken op de begroting 1951.
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niveau normal il cause de la tension internationale.

Si l'on impose certaines restrictions il l'octroi de crédits,
il paraît bien plus indiqué du point de vue social d'octroyer
ceux-ci en faveur de nouvelles constructions plutôt qu'en
faveur de rachat de maisons déjà existantes. La solution
il apporter il la pénurie de logements ne se trouve pas
dans l'octroi de primes d'achat.

D'autre part, on ne doit pas perdre de vue que la poli-
tique de construction doit contribuer. dans une mesure
appréciable, à la mise au travail. Ce résultat ne peut être
atteint qu' en encourageant les nouvelles constructions et.
vu sous cet angle. il paraît donc indiqué de ne pas utiliser
les moyens financiers réduits il rachat d'habitations
existantes.

Epuration des caux tisées.

Plusieurs membres de votre Commission ont signalé
l'apparente lenteur des proqrès réalisés dans la question
de l'épuration des eaux usées.

La Commission se rend compte que la solution de cet
épineux problème sc heurte il l'énormes difficultés, d'or-
dre juridique et administratif d'une part. financier et éco-
nomique de l'autre.

L'épuration des caux usées exige des sacrifices finan-
ciers considérables. tant de la part des administrations
communales que de l'Industrle.

La Commission constate avec plaisir que le Gouverne-
ment a décidé cl'accorder un subside de 80 ~!cJ aux admi-
nistrations qui font construire des stations d'épuration.
D'autre part. la Commission demande si, dans l'actuelle
période de conjoncture favorable, il ne faudrait pas im-
poser aux établissements industriels une partie des charges
financières qu'exige la solution de ce problème. A son avis,
il serait logique que l'industrie. responsable en grande par-
tic de la pollution de nos cours d'eau, fît aussi des sacrifices
pécuniaires en Faveur de la santé publique.

Plusieurs membres de votre Commission ont dû reste
incité le Gouvernement à intervenir énergiquement dans
ce domaine. afin de réaliser aussitôt que possible l'appli-
cation intégrale de la loi du 11 mars 1950.

Politique familiale,

L'importance d'une politique familiale n'a pas échappé
à l'attention de votre Commission.

Il est notoire que depuis des années l'on discute à perte
de vue la politique familiale de ce département. qui s'inti-
tule également «Département de la Famille », sans que
des réalisations concrètes aient pu être enregistrées jus-
qu'à présent. ,

Un membre de la Commission il posé la question .de
savoir quels sont les divers départements qui octroient des
avantaqcs aux familles. Le commissaire désire savoir en
outre:

- ,1) quels sont les avantages octroyés;
- IJ) la condition ou les critères d'octroi, établis en ce

domaine, ainsi que les textes de lois ct arrêtés intéressant
la politique familiale;

-' c) les sommes allouées depuis la libération ainsi que
celles inscrites au budget pour J 951.
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Het volledige antwoord van het Bestuur is overqeno-
men in de bijlaqe aan dit verslag.

Uw verslaggever acht het evenwel tot zijn plicht enkele
punten welke in dit verband bi] de besprekingen naar voren
werden gebracht nader te belichten en wel meer in het
bijzonder in aansluitinq met het oprichten van een bestuur
van het Gezin.

Een lid stelde de vraag of de kredieten uitgetrokken
op de begroting voor 1951 het aanwerven van nieuwe
ambtenaren eveneens het oprichtenvan dit bestuur van het
gezin voorzien.

Het achtbaar lid is de mening toeqedaan, dat met het
oprichten van dit bestuur niet langer mag getalmd worden,
Weliswaar heeft de Hoge Raad voor het Gezin sedert zijn
stichting constructief werk verricht, doch dit college is
uiteraard slechts aanqewezen op het vastleggen van de
principes welke aan de basts moeten liggen van elke ge-
zonde familialepolitiek. De Hoge Raad voor het Gezin
dient zijns inziens gerugsteund door een bestuur dat het
nodiqe documentatiemateriaal kan verzarnelen en zich on-
lediq houdt met de studie van alle demografische en fami-
liale problernen welke op het huidiq ogenblik in het land
zijn gesteld. Zonder een terzake bevoegd bestuur blijkt de
actie van de Hoge Raad voor het Gezin onvruchtbaar: de
uitgewerkte richtlijnen moeren immers worden omgezet in
besluiten en bestuurlijke maatregelen, taak welke dient op-
gedragen aan een gespecialiseerd bestuur.

De heer Minister antwoordt dat op 10 Januari jl. in zijn
kabinet de eerste vergadering plaats had van het Inter-
ministeriëel Comité van het Gezin, in bijzijn trouwens van
zijn collega van Financlën. Deze laatste gaat in principe
akkoord nopens het oprichten bij het Departement van
Volksgezondheid en van het Gezin van een gespecialiseerd
bestuur belast met de studie van al de familiale aanqele-
genheden, op de uitdrukkelijke voorwaarde echter dat, bij
wijze van cornpensatie, besparingen zouden worden door-
gevoerd op de andere posten van de personeelsultqaven,

Een ontwerp van kader voor deze dienst zal trouwens
eerstdaaqs ter goedkeuring aan de Ministerraad worden
voorgelegd. .

Vermits het vestigen van dit bestuur geen verzwaring
van de Rijksuitqaven zal meebrenqen, spreekt de Minister
de hoop uit dat de verwezenlijking van dit ontwerp op geen
verdere rnoeilijkheden zal stuiten. Hij gaf dan ook aan het
lid de geruststelling dat het uitgetrokken krediet de uitbe-
taling zal toelaten van de wedden der ambtenaren en
beambten die aan deze dienst zullen worden verbonden.

Door een lid werd de vraag gesteld of het wel nodig
is deze dienst op te richten. verrnits het departement toch
kan beschikken over de adviezen uitgebracht door de Hoge
Raad voor het Gezin.

Uwe Comrnissie is de mening toegedaan dat een effl-
ciënte werking van de Hoge Raad van het Gezin slechts
kan bekomen worden door het toevoegen van een gespe-
cialiseerd bestuursorgaan, zonder hetwelk de besluiten van
dit collegeniet zouden worden uitgevoerd.

Het bestuur van het Gezin dient zich trouwens verder
in te laten met de studie van de weerslagen op de familiale
politiek van de wetten en beslulten uitgevaardigd door al
de andere Departementen welke in min of meerdere mate
bij de gezinspolitiek zijn betrokken.

De heer Minister is de mening toegedaan dat de actie
van zijn departement op dit gebied steeds theoretisch zal
blijven zolang het niet over deze dienst zal kunnen be-
schikken.

Lichamelijke sport en opvoedinq.

Uw Commissie heeft bijzondere interesse betoond voor
de talrijke problemen welke de lichamelijke opvoedinq en
de sport aanbelanqen.

ri]

La réponse de l'Administration est reprise dans son
intégralité en annexe au présent rapport.

Votre rapporteur croit toutefois de son devoir de mettre
davantage en lumière certains points qui ont été soulevés
à l'occasion de discussions et plus spécialement en rapport
avec l'institution d'une direction de la Famille.

Un commissaire demande si les crédits -prévus au
budget pour 1951 l'ont' été pour recruter des fonctionnaires
et en vue de la création de cette direction de la Famille.

Le membre de la Commission est d'avis que l'on ne peut
différer la création de cette direction. Depuis sa création.
il est vrai, le Conseil supérieur de la famille a fait une
besogne constructive, mais ce collège, de par sa nature,
n'est guère désigné pour établir les principes qui doi-
vent être à la base d'une saine politique familiale. Le
Conseil supérieur de la Famille doit, à son avis, être
épaulé par une administration capable de rassembler la
documentation nécessaire et de consacrer son temps á

l'étude de tous les problèmes démographiques -et fami-
liaux qui se posent actuellement. dans le pays. Sans
administration bien informée, l'action du Conseil supérieur
de la Famille est vouée à l'échec; les directives élaborées
doivent en effet être traduites par des arrêtés et des
mesures administratives. et cette tâche incombe à une
administration spécialisée.

M. le Ministre répond que la première réunion du Comité
interministériel de la Famille a eu lieu le 10 janvier der-
nier en son cabinet et en présence de son collègue des
Finances. Ce dernier est en principe d'accord sur la créa-
tion, au sein du Département de la Santé publique et de
la Famille, d'une administration spécialisée chargée de
l'étude de toutes les questions familiales, à la condition
expresse toutefois d'opérer, en guise de compensation, des
économies sur d'autres postes de -dépenses de personnel.

Un projet de cadre pour ce service sera d'ailleurs
soumis prochainement à l'approbation du Conseil des Mi-
nistres.

Etant donné que la création de cette administration
n'entraînera aucune augmentation des dépenses de l'Etat.
M. le Ministre exprime l'espoir que la réalisation de ce
projet ne rencontrera plus de difficultés. Il donna égale-
ment au membre l'assurance que le crédit alloué permettra
de payer les traitements des fonctionnaires et agents qui
seront attachés à ce service.

Un membre demande s'il est nécessaire de créer ce ser-
vice, alors que le département peut disposer des avis émis
par le Conseil supérieur de la Famille.

Votre Commission est persuadée de l'impossibilité d'at-
tendre une action efficiente du Conseil supérieur de la
Famille, s'il ne lui est adjoint un organe administratif
spécialisé, sans lequel les décisions de ce collège resteraient
sans suite.

L'administration de la Famille doit d'ailleurs continuer
à s'occuper de l'étude des répercussions sur la politique
familiale, des lois et arrêtés pris par tous les autres dé-
partements intéressés de près ou de loin à la politique
familiale.

M. le Ministre est convaincu que J'action de son dépar-
tement en CE! domaine ne pourra que rester théorique, aussi
longtemps qu'il ne disposera pas de ce service. -

Education physique et sports.

Votre Commission s'est spécialement intéressée aux
nombreux problèmes relatifs à l'éducation physique et
aux sports.



Een lid heeft de heer Minister om nadere inlichtingen
verzocht nopens de werking van de Hoge Raad voor de
lichamelijke opvoedinq de sport- en openluchtwerken.

De Minister bracht uw Cornmissle op de hoogte van
het Feit. dat hi] het inzicht koestert eerlang over te gaan
tot de heroprichtinq van dit organisme, dat bij Koninklijk
besluit van 9 Augustus 1945 in 't leven werd geroepen.
De leden van deze Raad werden benoernd bi;' Ministerieel
besluit van 10 Septernber 1945 en de duur van het man-
daat was vastqesteld op 'I jaar. Sedert September jl, is dus
het mandaat van de leden van de Hoqe Raad verstreken.

De heer Minister heeft evenwel vastqesteld dat dit col-
lege niet meer Is bijeengekomen sederr de maand Decern-
ber 1946. Sedert deze datum zijn verscheidene leden weq-
gevallen en de heer Minister is dan ook de mening toe-
gedaan dat het op het huidig ogenblik niet meer rnoqelijk
is de Raad met zijn oude samenstellinq terug bijeen te
roepen.

De Minister wijst trouwens op het feit dat de bespre-
kingen in verband met de nieu we sarnenstelllnq van deze
Hoge Raad reeds ver zijn gevol"derd.

Op artikel 28-8 werd door een lid een amendement
voorqesteld. strekkende tot het opvoeren van de toelage
voor lichamelljke opvoeding en sport van 19600.000 frank
tot 28.600.000 frank, zijnde een verhoging van 9.000.000 fr.

Op dit bedrag van 28.600.000 frank zouden 20.000.000
voorbehouden worden als toelage aan de Nationale Fede-
caties van gymnastiek en sport.

Luidens de vooruitz ichten van het Bestuur zou thans
aa n deze laatste post eenbedrag van Il.000.000 worden
besteed. Tijdens de gedachtenwisseling drukt het lid op
het feit dat de kredieteu, uitgetrokken op de begroting van
Volksqezondheid en van het Gezin ten voordele van de
lichamelijke opvoeding en de sport, veel te beperkt zijn
qelet op het bijzonder belang van deze sector voor de
openbare gezondheid.

De heer Minister Iaat opmerken dat het herbewapeninqs-
programma zeer zware financiêle verplichtingen oplegt aan
het land. De begrotingen van alle departernenten dienen
beknot en het is naar zijn mening gewenst dat deze in-
krimping zou worden doorqevoerd in deze sectoren. die
alhoewel van belang voor de volksqezondheid. tech niet
tot de essentiéle kunnen gerekend worden.

De besparinqen welke aan het departement van Volks-
gezondheid worden opgelegd, mogen niet worden doorge-
voerd ten koste van de bouwpolitiek. noch van de
drinkwatervoorzteninq en zeker niet tcn nadele van het
hospitaalweaen. Zonder het belang van, de licharnelijke
opvoedinq te ontkennen meent de Minister dat een ge-
zonde huisvestinq en een deqelijk verzorqinqswezen voor-
ranq dienen te hebben op deze sectoren. Uw Cornmissie
heeft dan ook het amendement verworpen met Il sternrnen
teqen, 5 voor, en één onthouding.

Nopens artikel 22-3 van sectie 2 ~ Onderwijs ~
betreffende de toelagen aa n de door het Departement er-
kende norrnaal cursussen voor lichamelijke opvoedinq.
stelt een lid de vraag of het Ministerie van Volksqezond-
heid zich met deze cursussen niet meer bezig houdt, aan-
qez ien het artikel pro mernor ie is verrneld.

Deze post van de begroting werd imrners overgebracht
naar die van het departement van Openbaar Onderwijs
~ Bestulir van hct Technisch Onderwijs.

De heer Minister vestigt de aandacht op het feit dat
ingevolge opmerkingen van het Rekenhof en een beden-
king van de inspectie van Financién bi] zijn departement,
zijn voorganger zich akkoord heeft verklaard om deze
leergangen onder de bevoegdheid van het Ministerie van
Openbaar Onderwijs te brengen.

Wat nu de inspectie van deze leergangen betreft, ver-
klaarde de heer Minister dat tot op heden niet werd uitqe-
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Un membre a demandé à M. le Ministre des renseigne-
ments complémentaires au sujet du fonctionnement du
Conseil supérieur de l'Education physique. des sports et
des œuvres de plein air.

M. le Ministre a informé votre Comission qu'il espère
procéder bientôt au rétablissement de cet organisme créé
par arrêté royal du 9 août 1945. Les membres de ce Con- .
seil avaient été nommés par arrêté ministériel du 10 sep-
tembre 1945 et la durée de leur mandat avait été fixée à
quatre ans, Depuis septembre dernier, le mandat des mem-
bres du Conseil supérieur est donc venu à expiration...

M. le Ministre a toutefois constaté que ce collège ne s'est
plus réuni depuis le mois de décembre ]946. Depuis lors,
plusieurs membres ont disparu: aussi M, le Ministre
n'estime-t-il plus possible à l'heure actuelle de reconvo-
quel' le Conseil tel qu'il était composé.

M. le Ministre signale d'ailleurs le fait que les pour-
parlers relatifs à la composition nouvelle du Conseil supè-
rieul" sont déjà en bonne voie.

A l'article 21-8. un membre présente un amendement
tendant à porter le subside à l'éducation physique et aux
sports de 19.600.000 Francs à 28.600.000 francs, soit une
majoration de 9.000.000 de francs. De cette somme de
28.600.000 francs, 20.000.000 de francs seront réservés à
titre de subsides aux fédérations nationales de gymnas-
tique et de sport.

Suivant les prévisions de l'Administration, un montant
de I I .000.000 de francs serait affecté à ce dernier poste.
Au cours de l'échange de vues, le membre insiste sur le
fait que les crédits portés au Budget de la Santé publique
et de la Famille pour l'éducation physique et les sports
sail t beaucoup trop réduits par rapport à l'importance
pa rticulièrc de ce secteur de la sa nté publique.

M. Je Ministre fait remarquer que le programme de
réarmement impose au pays de lourdes obligations finan-
cières. Les budgets de tous les département doivent subir
des amputations et, à son avis, il est souhaitable de faire
porter ces amputations sur des secteurs qui, tout impor-
tants qu'ils sont pour la santé publique. ne peuvent cepen-
elant prendre rang parmi les secteurs essentiels.

Les économies imposées au Département de la Santé
publique ne peuvent s'effectuer aux dépens de la poli-
tique de construction, ni de l'approvisionnement en eau
alimentaire et certainement pas aux dépens des hôpitaux.
Sans nier l'importance de l'éducation physique, le Ministre
estime que la salubrité de l'habitation et une organisation
sanitaire convenable doivent avoir le pas sur ces secteurs.
Votre Commission a dès lors rejeté cet amendement par
11 voix contre 5 et une abstention.

A propos de l'article 22-3 de la section 2 ~ Enseigne-
ment ,~ relatif aux subventions aux cours normaux d'édu-
cation physique agréés par le Département, un membre
demande si le Ministère de la Santé Publique ne s'occupe
plus de ces cours, qui figurent pour mémoire sous cet
article.

En effet, ce poste du budget a été transféré à celui du
département de l'Instruction publique, Administration de
l'Enseignement technique.

M. le Ministre fait observer qu'à la suite d'observations
de la Cour des Comptes et d'une objection formulée à
son département par l'Inspection des Finances, son hono-
rable prédécesseur s'est déclaré d'accord pour faire rentrer
ces cours dans les attributions du Ministère de l'Instruc-
tion publique.

En ce qui concerne l'inspection de ces cours, M. le Mi-
nistre déclara qu'à ce jour il n'était pas encore établi
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maakt welk bestuur terzake bevoeqd is. Deze kwestie zal,
zo spoedig moqelljk, nader worden onderzocht.

'Tijdens de bespreking werd eveneens de aandacht ge-
vraaqd voor het fert. dat de private organismen niet wor-
den gesubsidieërd voor het oprichten van speelpleinen.

Luidens de bepalingen van het Regentsbesluit van
2 Juli 1949 kunnen enkel de onderqeschikte Besturcn de
Rijkstussenkomst ten voordele van derqelijke werken ge-
nieten.

Betreffende het gebrek aan eveuwicht tusscn het aantal
bestaande speelpleinen in de Vlaamse en Franstallqe
landsqedeelten, geeft de heer Minister de verzekering dat
hi], in de mate van het moqelijke. niet zal nalaten het ge-
wenst evenwicht te bevorderen door de voorkeur te ver-
lenen aan deze ontwerpen, welke een leemte aanvullen in
de tot nu toe min bedeelde gebieden.

Nopens het verlenen van de toelage weqens de werking
der speelpleinen wijst de heer Minister op het Ieit dat
tot op heden geen enkele aanvraag in deze zin werd afge-
wezen.

Een lid wenst de detailopqave te kermen der gedane
uitgave in verband met de aankoop van benodiqdheden
en kentekens voor het brevet van Iichamelijke qeschikt-
held, dat voorzlen wordt bij Koninklijk besluit van 23 Mei
1939.

Uit het antwoord van de heer Minister blijkt dat tot op
heden het brevet van lichamelijke qeschikthetd niet werd
verleend. Nochtans werd ecn krediet uitqetrokken op de
begroting am eventueel met het verlenen van het brevet
een aanvanq te kunnen nemen. Alvorens evcnwel hier-
toe over te qaan, wenst de heer Miruster de Hoge Raad
voor dt licharnelljke opvoeding en sport opnieuw in te
richten en als eerste taak aan dit organisme het bijwcrken
Cil de herziening van de vereiste voorwaarden tot het
bekornen van dit brevet op te draqen.

Openbarc onderstand.

In het zcer gedocumenteerd verslag aan de Senaat heeft
de verslaqqever een vollediq overzlcht gegeven van de
bedrijvigheid van de Hoge Raad voor de onderstand en
het rnaatschappelijk dienstbetoon tijdens de [aren 1949 en
1950,

Een lid merkt op dat dit colleqe een wetsontwerp
onderzocht heeft, houdende wijziging van de wct van
27 Novernber 1891 nopens de opeubare ouderstand, en
stelt dan ook de vraag of dit wetsontwerp weldra zal wor-
den voorgelegd aan de wetqevende Kamers.

De Minister maakt aan de Cornmissie bekend clat het
voorontw erp van wet. strekkende tot wijziging van de
wet van 27 November 1891 op het Onderstandsfonds. op
het huidiq oqenblik voor onder zock is voorqeleqd aan de
Ministerraad.

Zodra dit ontwcrp aanqenomen wordt door de leden der
Regerinr" zal het, voor advies, <lan de Raad van State
worden voorqeleqd.

De sectic Onderstand van de Hoqe Ha<ld vcor de on-
derstand en hct Maatschappeltjk Dienst hetoon heeft even-
eens in haar vcrqaderlnq van 23 Me:i 1950 de wense lijk-
heid van de uitbreiclinq der tussenkornsten van het Gemeen
Fonds tot de behocftiqen die: aau kindsheid lijden, alsmede
tot deqencn die slachtoffcr qewordcn zijn van de kinder-
ver larnminq. ondcrzochr.

Door een lid wordt eveneens de vraaq gesteld welk ge-
volg <lao de voorstellen van dit colleqe terzake werd gege-
ven.

Luidens de vcrklarinqen V,1I1 de Munster was de sectie
Onderstand de meninq toeqeclaan dat de hehoeftige zieken
die aa n kindshcid lijden diencn onderqebracht in qestlch-
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quelle administration était compétente en la matière.
Cette question sera examinée de plus près et le plus rapi-'
dement possible. .' .

La discussion du budget a mis également en lumière le
fait que les organismes privés n'étaient pas subsidlès pour
la création de plaines de jeux.

Conformément aux dispositions de l'arrêté du Régent
. du 2 juillet 1949, seules les administrations subordonnées
peuvent bênéficier de J'intervention de l'Etat en faveur
de tels travaux,

Au sujet du déséquilibre au point de vue de la distribu-
tion des plaines de jeux en régions wallonne et flamande,
M. le Ministre donne l'assurance qu'il ne négligera 'rien,
dans la mesure du possible, pour favoriser l' équilibre
souhaité, en accordant la priorité aux projets qui com-
blent une lacune dans les régions jusqu' ~ présent moins
favorisées à cet égard,

Au sujet de l'attribution de subsides pour le fonctionne-
ment de plaines de jeux," M, le Ministre indique qu'aucune
demande en ce sens n'a été écartée jusqu'à ce jour.

Un membre désire connaître le détail de la dépense
effectuée pour l'achat de fournitures et d'insignes pour le
brevet d'aptitude physique prévu par J'arrêté royal du
23 mai 1939.

La réponse de M. le Ministre fait apparaître qu'à
l'heure actuelle le brevet d'aptitude physique n'a pas été
accordé. Un crédit a cependant été porté au budget afih
de permettre éventuellement l'octroi de brevets, AVélnt
tout cependant, M. le Ministre désire réorganiser le Con-
seil supérieur de l'éducation physique et des sports en lui
confiant comme première tâche la mise au point et la
revision des conditions d'obtention de ce brevet.

Assistance publique.

Dans le rapport très fouillé au Sénat, le rapporteur a
donné un exposé complet de l'activité du Conseil supé-
rieur de J'assistance et du service social au cours des
années 1949 et 1950.

Un membre fait observer que ce collège a examine un
projet de loi moclifiant la loi du 27 novembre 1891 sur
l'assistance publique et il demande dès lors si ce projet
de loi sera bientôt soumis <nIX Chambres léqislatives.

M, Je Ministre signale à la Commisslonrque "J'avant-
'Projet de loi tendant à modifier la loi du 27 novembre
1891 sur le Fonds d'Assistance Rj.!blique est actuellement
soumis à 1'exa6{en du Conseil d;;!" Ministres,

Dès que, ce projet aura été adopté par les membres du
Gouvernement, il sera soumis à J'avis du Conseil d'Etat.

La section « Assistance» du Conseil supérieur de J'as:'
sistance et du service social il éqalernent ' examiné, dans
sa séance du 23 mai 1950, J'opportunité d'étendre les
interventions du Fonds commun aux indigents atteints
de clémence sénile, ainsi qu'aux victimes de la polio-
myélite.

Un membre demande également quelle suite sera rêser-
vée aux propositions qu'a faites ce collège quant à cet
objet.

Selon les déclarations de M, le Ministre. la section
A~sistancêa estimé que les malades nécessiteux' atteints
de sénilité doivent être placés dans tine maison d'aliénés



ten voor krankzinnigen om de tussenkomst van het Gemeen
Fonds te kunnen genieten.

Wat nu de slachtoffers van de kinderverlamming aan-
gaat. werd nopens de voorgestelde maatreqel geen eenslui-
dend advies bereikt. Sommige leden achtren de voorqe-
steldehulpverleninq wenselljk. Andercn. 'daarenteqen. sten-
den op het standpunt dat men hier te doen heeft met een
sectie, die bi] uitstek het voorwerp van de tussenkomsten
van de ziekteverzekerinq moet zijn.

De 'Minister geeft de verzekerinq dat de alqemene ver-
gadering van de Hoqe Raad zal worden verzocht om een
uitetndeliike beslissinq te treffen nopens de verschillcnde
aspecten van deze beide problernen.

Andere leden van de Commissie wensten uitleg aan-
gaarlde de tussenkomst van het Gemeen Fonds. ten voor-
dele vande ten huize gesequestreerden, tussenkomst \velke
sedert 1950 op 25frank werd vastqesteld.

De Minister stipt aan. dat tot 1 [anuarl 1950. het
drag van de prijs van het onderhoud per dag van
de in hun gezin verpleeqde volledige behoeftiqe krankzin-
niqen, door de Bestendlqe Deputaties van de Provinciale
Raden werd vastqesteld en dat bijge\'()Jg dit bedrag ver-
schilde van provincte tot provincie.

Met het doel gelijkvormigheid te bekomen heeft het
Bestuur alsdan een eenvormig bedraq voorqesteld. daarbij
rekening houdend met de voorstellen van de Bestendïqe
Deputaties.

De voorziene bedragen van IS, 20 en 25 frank zijn cnkel
toepasselîjk op volledig behoeftiqen en rnoeten dus :.ll~;ccn
maximum aangezien worden.

De graad van behoeftiqheid der belanghebbenden dient
bepaald door de Cornmlssies van het Gemeen Fonds en
door de Bestendtqe Deputaties.

Wetgeving betreffend~ de qeneeskuude.

Uw Commlssie heeft zich eveneens onlediq gehouden
met het onderzoek van de diverse en vaak neteliqe pro-
blernen welke in -verband met het beoefenen van de genees-
kunde, zo op wettelijk plan als op het qebied van de
plichtenleer. zijn gerezen.

Sedert geruime tijd reeds is de herziening en de aan-
passing van de wet van 1818 nopens het beoefenen van de
geneeskunst 'in overweging genomen. Het Departement
van Volksgezondheid is de mening toeqedaan dar in deze
zeer 'delicate kwestie niet met overhaastinq mag wordcn
rewerk gegaan. De Minister oordeelt dat het qeraadzaarn
is niet over te gaan tot het radicaal alschaffen van deze
wet en het uitvaardiqen van een nieuwe wetqevinq. maar
dat veeleer een qeleidelijke aanpassing van de bestaande
reqlementatle client onder ogen genomen.

Een wetsontwerp betref lende de medisch-pharrnaccuti-
sche cumulatie is thans voor advies aan de Raad van State
voorgelegd. Bij het Departement is daarenboven een wets-
ontwerp in voorbereidlnq nopens de reglementatie van de
handel in patentqeneesmiddelen. Dit ontwerp voorziet een
registrering van al deze specialiteiten en een contrôle nopens
de overeenkornst tussen de aanqeqeven en de werkelijke
sarnenstellinq.

De Minister is van oordeel dat de studie van de aan de
wet van 1818 aan te brengen wijzigingen nict uitsluitend
dient toevertrouwd aan het bestuur. maar dat dez e dient te
geschieden in samenwerklnq met cie terzakc bcvoeqde
beroepsvereniqinqen.

Deze studie is op het huidiq oqenblik niet ver genoeg
gevorderd opdat binnen afzienbare tiid bcpaalde voor-
stellen aan de Wetgevende Kamers zouden kunnen worden
voorqeleqd,

Uwe Commissie heeft eveneens een bespreking gewijd
aan de mceilljkheden welke inzake toepassinq van de codex
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pour pouvoir bénéficier de I'intervention cl? Fonds corn-
mun.

En ce qui concerne les victimes de la poliomyélite.
l'accord n'a pu être réalisé au sujet de la mesure proposée.
Des membres estiment l'aide proposée souhaitable. D'autres;
au contraire, sont d'avis qu'il s'agit. en l'occurrence, d'une
section qui, avant toute autre, doit faire rob jet des inter-
ventions de l'assurance-maladie.

M. le Ministre donne l'assurance que l'Assemblée géné~
rale du Conseil supérieur sera invitée à prendre une déci-
sion définitive au sujet des différents aspects de ces deux
problèmes.

D'autres commissaires désirent obtenir des explications
au sujet de l'intervention du Fonds commun en faveur des
séquestrés à domicile. intervention qui a été fixée à 25 fr.
depuis 1950.

M. le Ministre fait remarquer que, jusqu'au l ?" jan-
vier 1950, le montant du prix d'entretien par jour des alié-
nés soignés à domicile et indigents complets était fixé par
les Députations permanentes des Conseils provinciaux et
que. 'dés lors. ce taux différait d'une province à l'autre.

En vue de réaliser l'uniformité. l'Administration a fixé
un laux unique. en tenant compte des propositions des Dé-
putations permanentes.

Les taux prévus de 15, 20 et 25 francs ne s'appliquent
qu'aux indigents complets et doivent clone être considérés
comme des maxima.

Le degré d'indigence des intéressés doit être déterminé
par les Commissions du Fonds commun et par les Dépu-
tations permanentes.

Législation relative à l'art de guérir,

Votre Commission s'est également occupée de l'examen
de problèmes divers et souvent épineux, relatifs 'à ]' exercice
de l'art de guérir et qui se posent, tant sur le plan légal que
sur celui de 1i1 déontologie.

Il Y a longtemps déjà que sont envisagées une révision
et une adaptation de la loi de ·1818 relative à l'exercice de
Lut de' guérir. Lt' Oép,lrtement de la Santé Publique estime
qu'il ne faut pas traiter un problème aussi délicat avec trop
cie précipitation. M. le Ministre estime préférable de ne pas
abroqer radicalement cette loi pour édicter une lég'islation
nonvcllc. mais qu'il vaut mieux envisager une adaptation
progressive de la réglementation en vigueur.

Un projet de loi relatif au cumul médlco-pharrnaceutique
est actuellement soumis à l'avis du Conseil d'Etat. En
outre. un projet de loi relatif à la réglementation du com-
merce des spécialités pharmaceutiques est en préparation
au Département. 'Ce projet prévoit l'enregistrement de tou-
les les spécialités pharmaceutiques et le contrôle de Ia con-
cordance entre hl composition déclarée et la composition
réelle,

Le Ministre estime qu'il ne faut pas confier exclusive-
ment à l'Administration l'étude des modifications à appor-
ter à la loi de 1818. mais que cette étude devrait être faite
avec la collaboration des associations professionnelles gUE':
la question intéresse.

A l'heure actuelle.vcette étude n'est pas encore sulflsarn.
ment avancée pour que des propositions concrètes puissent
être soumises à bref délai aux Chambres législatives. .

Votre Commission a également procédé à 'l'examen des
difficultés gui ont surgi à propos de l'application du code
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der plichtenleer van de geneesheren. uitgevaardigd door
de Orde der Geneesheren. zijn gerezen. Luidens de be-
staande wetgeving staat het de Orde der Geneesheren
volledig vrij haar codex op te stellen zonder bemoeiing van
het departement. De gerezen geschillen diencn bijgevolg
door de Rechterlüke Macht beslecht.

Ten slotte is een lid de mening tocqedaan. dat de wette-
lij ke bepalingen nopens de tandtechnici te streng worden
toeqepast en vraagt dan ook dat aan de eisen van sommige
cateqorieën onder hen een gunstig gevolg zou worden
gegeven.

De Minister wijst op het feit dat bij de wetgeving van
1929 een definitief statuut van de tandheelkunde werd
vastgelegd en het beroep op een universitalr plan werd
geplaatst. Regelmatig wordt bij de Regering aangedrongen,
ten elnde te verkrijqen dat opnieuw toegevingen zouden
worden gedaan aan deze of gene categorie van tandtech-
nici. en op hethuidig ogenblik zijn verschillende voor-
stellen in deze zin aanhangig gemaakt bij de Wetgevende
Kamers.

De Minister herlnnert aan het feit dat de Academîeën
voor geneeskunde. de Universiteiten. het Departement van
Openbaar Onderwijs en ook de beroepsverenigingen zich
steeds eenparig hebben verzet tegen al de ingediende wets-
voorstellen.

Uitgaven voor personeel.

Het krediet voorzien voor de personeelsuitqaven op de
begrotingl951 bedraagt 90.423.000 frank reqenover
91.225.000 frank op de begroting van het dienstjaar 1950.

De personeelsbezettinq van het Departement van Volks-
gezondheid en van het Gezin ziet er uit als volgt:

Vast ·personeelsleden , .
Tijdelijk personeelsleden '

351
483

Uwe Commissie stelt vast clat het aantal tijdelijke per-
soneelsleden vrij hoog is en dringt dan ook nan opdat deze
toestand zo spoe'dlq mogelijk zou geregulariseerd worden.

Terloops heeft uwe Commissie eveneens opgemerkt dat,
evenals in alle andere Departementen. de technische kaders
onvoldoende bezet zijn: zulks geldt bijzonder voor de doc-
tors in de geneeskun'de en de universitaire ingenieurs. De
actie van een zo sterk qcspecialiseerd departement als dit
van Volksqezondheid kali niet doeltref'Iend zijn indien zij
niet kan steunen op bevoeqde technici. die daarenboven nog
een adrninistratieve scholing moeren doormaken alvorens
met volle rendement ingeschakeld te worden in het bestuurs-
apparaat. Uwe Cornmissie is de mening toegedaan dat de
kwestie van de aanwervinq dezer universitairen dient her-
zien, zoals trouwens reeds werd voorqesteld in het jongste
verslag van de Vaste Wervinqssecretaris.

Een lid merkte op dat het aantal ter beschikkmq gestelde
hoqe arnbtenaren vrij groot is ten cpzichte van de perse-
neelssterkte van het departement. De Minister heeft de ver-
zekering gegeven deze kwestie nader te doen ondereoeken,

De vraag werd eveneens gesteld of het niet gewenst zou
zijn de Adrninlstratieve Gezondheidsdlensr. welke thans
van het departement van Volksqezondheid en van het Ge-
zin afhangt, over te hevelen naar de Diensten van Alqemeen
Bestuur, qehecht aan het Kabinet van de Eerste-Minlster.

Uwe Commissie was evenwel de mening toegedaan dat
"" de Admlnistratieve Gezondheîdsdlenst in principe dient ge-

hecht aan een technisch departement. dat geen ander zijn
kan dan dit van Yolksgezondheid. Trouwens, de bepa-
Iinqen zelve vanhet Koninklijk beslult dd. 18 Augustus
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de déontologie médicale édicté par l'Ordre des Médecins.
En vertu de la I<:gislation actuelle. l'Ordre des Médecins
est entièrement libre de rédiger son code sans l'interventlon
du département. Les différends qui ont surgi doivent donc
être tranchés par le Pouvoir judiciaire.

Enfin, un membre estime que les dispositions légales con-
cernant les mécaniciens-dentistes sont appliquées trop rt.
goureusement, Il demande. dès lors. qu'une suite favorable
soit donnée aux revendications de certaines catégories
d'entre eux.

Le Ministre fait remarquer que la législation de 1929
avait Iixë un statut définitif de l'art dentaire. qui plaçait
cette profession sur le plan universitaire, Réguliérement. on
insiste auprès du Gouvernement afin d'obtenir que de nou-
velles concessions soient laites à telle ou it telle catégorie
de mécaniciens-dentistes et. actuellement. différentes pro-
positions dans ce sens sont soumises aux Chambres législa-
tives.

Le Ministre rappelle que les Académies de Médecine,
les Universités. le Département de l'Instruction Publique.
ainsi que les organisations professionnelles. ont toujours
été unanimes à s'opposer fi toutes les propositions de loi
déposées.

Dépenses de personnel.

Le crédit prévu au budget pour ]951 pour les dépenses
de personnel s'élève à 90.423.000 fr. contre 91.225.000 fr.
au budget pour 1950,

Les effectifs du Département cle la Santé publique et
de la Famille se présentent comme suit:

Agents définitifs
Agents temporaires

351
483

Votre Commission constate le nombre relativement
élevé des agents temporaires. aussi insiste-t-elle en faveur
de la régularisation, aussi rapide que possible, de cette:
situation.

Incrdemment. votre Commission a également remarqué
que les cadres techniques, dans ce département comme
dans les autres, sont insuffisamment étoffés : cette obser-
vation vaut spécialement pour les docteurs en médecine
et les ingénieurs universitaires. L'action d'un département
aussi spécialisé que celui de la Santé publique ne saurait
être efficace dans le concours de techniciens compétents
qui doivent d'ailleurs subir une Fonnahons administrative:
avant d'être intégrés à rendement plein dans l'appareil ad-
ministratif. Vosre Commission est d'avis qu'il convient de
revoir la question du recrutement de ces universitaires, ainsi
que proposé d'ailleurs dans le dernier rapport de M. Je
Secrétaire permanent au recrutement.

Un membre a fait observer que le nombre des fonction-
naires supérieurs en disponibilité est relativement élevé
par rapport aux effectifs 'du département. Le Ministre
a donné l'assurance qu'il fera examiner cette question de
plus près.

Il fut 'demandé également s'il n'était ·pas souhaitable
de faire passer au service d'Administration générale
relevant du Cabinet du Premier Ministre, le service de
Santé administratif qui dépend actuellement du Départe-
ment de la Santé publique et de la Famille.

Votre Commission a cependant estimé que le Service de
Santé Administratif devait, en principe, être rattaché à un
département technique, qui ne peut être que celui de la
Santé Publique. D'ailleurs, les dispositions mêmes de l'ar-
rêté royal en date du 18 août 1939 réglant l'organisation



1939 houdende regeling van de orqanisatie van de genees~
kundige onderzoeken door de admlnlstratieve gezondheids~
dienst wijzen er op dat de rangorde der geneeskundige
functies, door de. tekst gevergd, uitsluitend ligt binnen het
raarn van het Ministerie van Volksgezondheid en van
het Gezin. .

Een lid heeft bezwaren geopperd nopens de werking van
de inspectiedienst van de vleeshandel, welke beenhouwers
onder zijn personeel zou tellen. De Mmister wijst er even-
wel op, dat onder het personeel van deze dienst geen
enkel beenhouwer voorkomt, Deze contrôledienst heeft
tot heden voldoening gegeven; hij staat trouwens onder
de leiding van universitaire veeartsen en de opdrachten
welke <lan de controleurs worden toevertrouwd zljn niet
verenigbaar met de waardigheid verbonden aan de graad
van doctor in de veeartsenijkunde.

.Ten slotte wijst een lid op de orrtoereikende personeels-
bezetting van het kader der controleurs van de eetwaren-
inspectie. In dit kaderzijn thans 16 plaatsen onbezet, en
uwe Commissie spreekt de wens uit, dat deze leernte zo
spoedig mogelijk zou worden aangevuld.

De begrotingwordt met Il tegen 5 stemmen, en één
onthouding goedgekeurd.

Dit verslag werd eenparig goedgekeurd.

De Verslaggever,
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des examens médicaux par le Service de Santé Administra-
tif soulignent que Ia hiérarchie des fonctions médicales,
requise par ce texte, s'intègre exclusivement dans le cadre
du Ministère de 'la SantêPubhque et de la Famille.

Un membre de IaCommtssion a émis des objections rela-
tives à l'activité du service d'inspection du commerce des
viandes, qui compterait des bouchers parmi son personnel.
M. le Ministre fa.t cependant observer qu'aucun boucher ne
figure parmi le personnel de ce service. Ce service de con-
trôle a, jusqu'à ce jour, donné entière satisfaction; il est
d'ailleurs placé sous la direction de vétérinaires, issus d'une
université, et les missions qui sont confiées aux contrôleurs
ne sont pas compatibles avec la dignité qui s'attache au
grade de docteur en médecine vétérinaire.

Un membre souligne, en conclusion, que le cadre des
contrôleurs de l'inspection des denrées alimentaires est in-
suffisamment étoffé. 16 places, prévues à ce cadre, sont
vacantes actuellement et votre Commission émet le vœu
que cette lacune soit comblée dans le plus bref délai.

Le budget est approuvé par Il voix contre 5 et une
abstention.

Le présent rapport a été approuvé à l'unanimité.

De Vootzitter, Le Rapporteur.

M. PHILIPPART.L. DESCHEPPER.

Le Président,

M. PHILIPPART. 1. DESCHEPPER.
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BIJLAGE.

VRAGEN EN ANTWOORDEN,

IsLe VRAAG:

Administratieve Gezondheidsdienst.

De opdracht van de Ádmirustratleve Gezondheidsdienst
bestaat er in :

1" over de lichamelijke en psychische geschiktheid te
oordelen van de candidaten tot een betrekkinq in een open-
bare dienst:

2" over de geschiktheid te oordelen tijdens de loopbaan
en ter gelegenheid van \vijzigingen in de bevoeqdheden:

'3" over de gevallen van vroegtijdige inrustestellinq wc-
gens gezondheidsredenen, alsmede over de op het werk
of op de weg naar hel werk opgelopen arbeidsonqevallen
Ie oordelen:

4u de psycho-physische wervinqsvoorwaarden. de duur
van het verlof, de vrouwenarbeid in de openbare besturen,
de wederaanpassing en de herclassering van het Staatsper-
soneel te bepalen.

Te dien einde beschikt de Administratieve Gezondheids-
dienst over diensten voor algemene en gespecialiseerde keu-
ringen; binnenkort zal hij over psycho-technische diensten
beschikken.

De bedrijvigheid van de Administratieve Gezondheids-'
dienst en de conclusién waartoe de onderzoeken aanleiding
geven hebben hoofdzakelijk een admnistratieve teruq-
slag, die nauw in verband staat met het Statuut van het
Rljkspersoneel.

Deze dienst staat aanhoudend in betrekkinq met het
Algemeen Bestuur, het V ast Wervingssecretariaat, de
Dienst der Pensioenen.

Deze organismen zijn aan het Kabinet van de Eerste-
Minister verbonden. Alleen de Administratieve Gezond-
heidsdienst maakt hierop uitzondering. Tél' wille van
geschiedkundige en traditionele redenen werd deze dienst
aan het Departement van Volksgezondheid verbonden of-
schoon er geen officieel technisch of administratid ver-
band bestaat met de door evengemeld departement behan-
delde kwesties.

Men mag beweren dat de Ad ministratleve Gezondheids-
dienst een interdepartementale dienst is en dat zijn be-
trekkinqen met het Departement van Volksqezondheid niet
verschillen van deze die hi] met andere departementen on-
derhoudt.

Dit interdepartementaal knrakter van de Administratieve
Gezondheidsdienst, waardoor revens het algemeen belang
wordt gediend, is onlanqs nog toegenomen door de oprich-
ting in de verscheidene departernenten van medtsch-sociale
diensten waarvan de Administratieve Gezondheidsdienst
de werking waarneemt, dank zij zijn geneesheren-ambtena-
ren die er gedetacheerd zijn en waarvan hij de activiteitcn
ordent.

Uit administratief ooqpunt, lijkt hct dlls wenselijk de
Administratieve Gezondheidsdrenst aan de diensten van
de Ëerste-Minlster te verbindcn orn het adrniuistratief
werk te coördineren.

Het ware alleszins onontbeerlijk een voldoende autono-
mie Van zijn dlensten te bewerkcn door hem van de 2° Al-
gemene Directie van het Departement van Volksqezondheld
af te scheiden en er een Algemene Directie van te maken.

ANNEXE.

QUESTIONS ET REPONSES.

1 re QUESTJON:

Service de' Santé Administratif.

Le Service de Santé Administratif a pour mission.:

1" de juger de l'aptitude physique et psychique des
candidats à rad mission dans les services publics:

2" de juger de l'aptitude en cours de carrière et à pro-
pos de modification d'attributions:

3° de juger des cas de mise à la pension prématurée pour
raisons de santé, ainsi que des cas d'accident de service.
au travail ou sur le chemin du travail;

4" de fixer les conditions psycho-physiques de recrute-
ment, la durée du congé, le travail de la femme clans le"
services publics, la réadaptation et le reclassement des
agents de l'Etat

A cet effet, le Service de Santé Administratif dispose
de services cl'examens médicaux généraux et spécialisés:
il disposera bientôt de services psycho-techniques.

L'activité du Service de Santé Administratif et les con-
clusions auxquelles les investigations donnent lieu ont une
incidence essentiellement administrative touchant étroite-
ment au Statut du Personnel de l'Etat,

Ce service a des rapports constants avec l'Administra-
tion Générale, le Secrétariat Permanent de Recrutement,
le Service des Pensions.

Ces organismes sont attachés au Cabinet du Premier
Ministre. Seul. le Service de Santé Administratif fait ex-
ception par son rattachement au Département de la Santé
Publique, pour des raisons historiques et traditionnelles.
sans qu'il y ait une relation technique ou administrative
officielle avec les questions traitées par ce dernier dépar-
tement.

On peut dire que le" S, S. A. est un service interdéparte-
mental et que ses relations avec le Département de la Santé
Publique ne sont pas différentes de celles qu'il entretient
avec les autres Départements.

Ce caractère inter-départemental et d'intérêt général
du S. S. A. s'est encore accru récemment par la création
des services médico-sociaux dans les divers départements
et dont le S. S. A. assure le fonctionnement grâce à ses
médecins fonctionnaires. qui y sont détachés et dont il
coordonne les activités.

Il semble donc. administrativement, souhaitable de rat-
tacher le Service de Santé Administratif aux services du
Premier MÎn istre, par souci de coordination du travail
administrattf.

Il serait en tout cas indispensable d'assurer l'autonomie
suffisante ele ses services en le détachant de la 2" Direction
Générale du Département de la Santé Publique et en le
transformant en Direction Générale, ce qui se justifie à la



wat te rechtvaardiqen is door de structuur van zijn kaders
zowel als door het talrijk personee] dat hi] tewerk stelt,

Uit budqetair ooqpunt zou deze ornvorminq in Algemene
Directie slechts een geringe uitqave Van enkele duizenden
frank ten gevolge hebben. zijnde het verschil tussen de
wedde van de Directeur-Üenereal en deze van Directeur
van Bestuur welke thans de Geneesheer-Directeur van de
Administratieve Gewndheidsdienst geniet.

A1':TWOOlm:

De bemoeiinq van Volksvertegenwoordiger Gilson stelt
een beqinselkwestie om te vernemen welke de bevoeqd-
heid van de wetqevende macht is in zake verdeling der
taken die uitsluitend tot de bevoeqdheid van de uitvoe-
rende macht behoren.

Mits dit voorbehoud. dient er aangestipt dat het lid
nict voldoende ingelicht werd nopens de activiteiten van
de Administratteve Gezondhetdsdtenst.

Butten de taken die hij opsomt. houdt die dienst zich nog
bezig met:

I" het jaarlijks onderzoek ~'an de voerders van taxis,
autobussen en alle andere voertuiqen bestemd voor het
bezoldigd vervoer van personen. Deze zeer grote activiteit
vergt de medeweckinq van gans een bureau;

2" het onderzoek van beroepsvlieqers en toerlsmepiloten:
3" het onderzoek van de pcrsoncelsleden van het tech-

nisch onderwijs:
4" het geneeskundig toezicht op het personeel van som-

mige gemeenten welke te dien cincle met de dienst een ak~
koord hebben afqesloten:

5° het geneeskundig toezicht over het personeel van ver-
schillende parastatale instellinqen:

6° de contrôle voor rekening van de comrnissie van Open-
bare Onderstand van de behoeftiqen die verklaren wegens
qezondheidsredenen onbekwaam te zijn tot arbeiden;

7" het geneeskundig onderzoek van de personen die een
lichaamsgebrek inroepen om de vrijstelling van de verkeers-
belastinq te bekomen.

Al deze werkzaamheden ontsnappen aan de bevoegdheid
van de diensten van de Eerste-Minister en men ziet niet in
door welke coördinatiebekommerrus de aanhechtinq van de
Administratieve Gezondheidsdienst aan deze diensten zou
worden gewettigd,

Indien meerderc der bedoelde organismen om de mede-
werking van de Administratieve Cezondheidsdlenst hebben
verzocht. is het omdat hij bi] een departement met tech-
nische bevoeqdheden behoort, dit wil zeggen dat onafhan-
kelijk staat op admmistratief gebied. Deze onafhankelijk-
heid is trouwens het bewijs van zijn waarde,

Dit argument stijgt in vvaardc wanneer het gaat om
leden van het Rijkspersoneel aan wie zij waarborqen biedt
van onpartijdigheid welke een overhevellnq naar de diens-
ten van cie Eerste~Minister niet zou kunnen bieden,

Anderzijds. in strijd met hetqeen het Lid er van denkt,
is de Adrrnnrstratieve Gezondheidsdienst geen onafhan-
kelijke dienst in de schoot van het departement. Inder daad,
krachtens de bepalinqen van het Koninklijk besluit van
18 Augustus 1939 houdende rcqelinq van de organisatie
van de qeneeskundiqe onderzoekingen door cie Adrninis-
tratieve Gezondheidsdtenst ter vervanging van de pro-
vlnciale Pensioencomrnissie. moer, wanneer cie door de
bediende inqediende bercepsprocedure het geval niet be-
slecht na de tussenkomst van de Hoofdqeneesheer van de
Administratieve Gezondhetdsdlensr. hel qeval voor eind-
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fois par la structure de ses cadres et Je nombre élevé des
agents qu'il emploie.

Du point de vue budgétaire, cette transformation en
Direction Générale n'entraînerait qu'ure dépense négligea-
ble de quelques milliers de francs, c'est-à-dire la différence
entre le traitement de Directeur Général et le traitement
de' Directeur d'Administration dont jouit actuellement Ir.
médecin-directeur du Service de Santé Administratif. .

RÉPONSE:

L'intervention de M. le Député Gilson soulève une
question de principe, à savoir la compétence du pouvoir
législatif en matière de répartition des tâches qui relèvent
elu seul pouvoir exécutif.

Cette réserve étant faite, il y a lieu de noter que le
membre n' a pas été complètement renseigné sur les acti-
vités du Service de Santé Administratif.

En dehors des tâches qu'il énumère. ce service 'procède
encore :

1° à l'examen annuel de tous les chauffeurs de taxis,
d'autobus et de véhicules automobiles destinés au trans-
port rémunéré de personnes: c'est là une très grosseacti~
vi té qui justifie à elle seule la collaboration de tout un
bureau;

2" à l'examen des aviateurs professionnels et touristes:
3° à l'examen du personnel de l'enseignement technique;

4" à la surveillance médicale du personnel de certaines
communes qui ont conclu à cet effet un accord avec le
service;

5" à la surveillance médicale du personnel de plusieurs
organismes parastataux;

6" au contrôle. pour le compte dès Commissions d'assis-
tance publique. des indigents se déclarant incapables de
travailler pour motif de santé;

7" à l'examen médical des personnes qui font valoir une
infirmité pour obtenir l'exonération de la taxe de circulation.

Toutes ces activités échappent à la compétence -des
Services du Premier Ministre et l'on ne saisit pas quel soud
de coordination pourrait justifier à cet égard le rattache-
ment du Service de Santé Administratif à ces services.

Si plusieurs des organismes cités ont sollicité la colla-
boration du Service de Santé Administratif. c'est parce que
ce dernier est rattaché à un département à compétence
technique, c'est-à-dire indépendant dans le domaine ad-
ministratif. Cette indépendance est d'ailleurs la raison
même de sa valeur.

Cet argument a encore plus de poids lorsqu'il s'agit de
l'examen des agents de l'Etat auxquels elle offre des
garanties d'impartialité que ne pourrait pas leur donner
un rattachement aux Services du Premier Ministre.

D'un autre coté. contrairement à ce que semble croire
l'honorable Membre, le Service de Santé Administratif n'est
pus une entité indépendante au sein. du département. En
effet. aux termes de l'arrêté royal du 18 août 1939, rêqlant
l'orqnnisation des examens médicaux par Je Service de
Santé Administratif en lieu et place des Commissions pro-
vinciales des pensions, lorsque la procédure d'appel intro-
duite par l'agent n'a pas abouti après l'intervention durné-
decin dirigeant le Service de Santé Administratif, le cas
doit être soumis pour arbitrage final au médecin. directeur
'général de la Médecine sociale. la hiéréltchie des fonc-
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beslissing aan de geneesheer-directeur-generaal van de
sociale geneeskunde voorgelegd worden,

De rangorde der geneeskundige Iuncties die door deze
tekst worden gevergd ligt uitsluitend binnen het kader van
het Ministerie van Volksqezondheid en van het Gezin.

Daarbij schijnt het dat de suggestie de Administratieve
Gezondheidsdienst in een Algemene Directie om te vormen
tegen de bepalinqen van bovenvermeld besluit zou Indruisen.
Indien de Hooldqeneesheer van de Admïnistratieve Ge-
zondheidsdlenst zelf Directeur-Generaal wordt ziet men
niet meer in op welke wijze een herzienînq van zijn eigen
beslissing in q; elndbeslissing » zou kunnen plaats grijpen.

2'" V RAAG :

Op 9 Maart 1950 werd een wet goedgekeurd betreffende
de beschenning van de wateren tegen verontreiniqinq. Tij-
dens de bespreking in de Commissie zowel als in de opén-
bare vergadering begin 1950. wanneer de sprekers de kwes-
ite aanraakten van de te treffen maatreqelen. werd er steeds
gewezen op de uitvoerinqsmodaliteiten welke zouden moe-
ten verschijnen,

De wet is bijna een jaar goedgekeurd en tot op heden is
nog niets verschenen, De wet laat toe op te treden, maar de
bepalinqen, hoe en in weike qevallen dit optreden mag
qeschieden. werden nog niet vastqesteld.

De Minister, op een algemene uitnodiging van de Ka-
mer, bekwam de macht om op te treden. Het uitblijven der
uitvoeringsmodaliteiten geeft de indruk dat:

- ofwel de heer Mlnister niet wenst in te grijpen tegen
de verontreiniqing van onze wateren:

- ofwel. als er spoediq ingrijpen zal nodig zijn, hij niet
klaar zal zijn met de besluiten.

In de Senaat werd geantwoord dat eerlang de Konink-
lijke besluiten aan de Raad van State zouden onderworpen
worden. Zijn ze reeds ingediend bij de Raad van State?

Onderrichtingen aan de gemeentebesturen zouden eetlenq
gestuurd worden. Zijn er reeds onderrichtingen gestuurd?

ANTWOORD:

lv Het uitvoeringsbesluit dat ingevolge artikel 2 van de
wet van Il Maart 1950 dient genomen te worden, zal de
politiek van het Departement van Volksgezondheid in zake
bescherrninq der wateren tegen verontreiniqinq door nij-
verheidsafval waters concretiseren.

Rekening houdend met het ultzonderlijk belang van dit
besluit en ingevolge de herhaalde stappen van de be-
langhebbende groeperingen heb ik hesloten het advies van
de Hoge Raad voor Zuivering der Afvalwaters omtrent
dit besluit in te winnen.

Het besluit van oprichting van dit organisme zal in de
eerste dagen aan de Koninklijke Prins ter ondertekening
voorgelegd worden

Indien niet kan ontkend, dat deze procedure in zekere
mate het verschijnen der uitvoerrinqsbeslutten vertraagt
loch biedt zij belangrijke voordelen wat betreft de ten-
uitvoerlegging der besluiten,
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tions médicales que ce texte postule ne peut être retrouvee
que dans le cadre du Ministère de la Santé Publique et
de la Famille.

Il apparaît pour le surplus que Iii suggestion tendant à
transformer le Service de Santé Administratif en Direction
Générale se heurterait aux termes de l'arrêté susvisé. Si
le médecin dirigeant le Service de Santé Administratif
devenait lui-même le Directeur général. on ne conçoit pius
comment s'opérerait en arbitrage final la revision de ses
propres décisions.

2" QUESTION:

Le 9 mars 1950, le Parlement a voté une loi sur la pro-
tection des eaux contre la pollution. Au cours de la discus-
sion en Commission, aussi bien qu'en séance publique au
début de 1950, les orateurs qui interpellèrent sur la ques-
tion des mesures à prendre ont toujours été renvoyés aux
modalités d'exécution qui allaient être prises.

Un an s'est presque écoulé depuis le vote de la loi sans
qu'aucun texte n'ait encore paru, La loi permet d'intervenir,
mais les règles fixant les circonstances et les cas dans les-
quels cette intervention peut avoir lieu n'ont pas encore
été établies.

A l'invitation générale de la Chambre, le Ministre ob-
tint le pouvoir d'agir. Du retard apporté à la publication
des modalités d'application se dégage l'impression que:

~ M. le Ministre ne désire pas intervenir dans le 'do-
maine de la pollution des eaux;

- ou que ses arrêtés ne seront pas prêts lorsqu'il s'agira
d'intervenir rapidement.

On a répondu au Sénat que les arrêtés royaux seraient
incessamment soumis au Conseil d'Etat. Ont-ils déjà été
introduits auprès du Conseil d'Etat?

Des instructions seraient incessamment envoyées aux
administrations communales. Ces instructions ont-elles
déjà été envoyées?

RÉPONSE:

1° L'arrêté d'exécution à prendre en vertu de l'article 2
de la loi du Il mars 1950 concrétisera la politique du Dépar-
tement de la Santé Publiq ue en matière de protection des
eaux contre la pollution par les eaux usées industrielles.

Eu égards à l'importance capitale de cet arrêté, et à la
suite des demandes réitérées des différents groupements
intéressés, j'ai décidé de soumettre cet arrêté à l'avis du
Conseil supérieur de l'Epuration des Eaux.

L'arrêté de création de cet organisme sera soumis dans
les prochains jours à la signature du Prince royal.

S'il est indéniable que cette procédure retarde clans une
certaine mesure la parution des arrêtés d'exécution, elle
offre, par contre, de grands avantaqes du point de vue de
leur mise en exécution,



2° De onderrichtinqen. bestemd voor de qemeentehesru-
ren, zullen deze week verzonden worden.

3' VRAAG:

De woningen gebouwd door de Nationale Maatschappij
voor Goedkope Woningen worden nlet alleen gebouwd om
te verhuren, maar kunnen ook aangekocht worden door
de hewoners en dit met de staatspremie.

Er zijn locale maatschappijen die merkwaardige pogingen
doen om hun huizen te verkopen en die ook prachtige resul-
taten hebben. Op 350 woningen gebouwd door een
maatschappij werden er 200 verkocht. De ondervin'ding
welke deze maatschappij opdoet is, dat de Nationale Maat-
schappij deze actie niet zeer genegen is : het duurt ge-
middeld een achttal maanden vooraleer zi] verwltfiqd wor-
den of een huis mag verkocht worden - deze toestemming
zou vlugger moeten gegeven worden. Deze actie is nuttig:
het 'is eenbijdrage tot de deproletarisatie van onze mensen,
het verbetert 'de aanblik van onze woninqcomplexen, de
eiqenaars hebben meer zorg voor hun woningen dan de
huurdersen het is interessant voor 'de Staatshnanclên.

In een groep hulzen gebouwd door een Maatschappij
voor Goedkope Woningen wonen er 9 Rtjkswechters. De
maatschappi] werist deze woningen te verkopen aan de
Rijkswacht en niet te verhuren. Hier zullen wij onze adrni-
nistratie zien optreden. en met welke traagheid?

l°de Rijkswacht zelve moet eerst beslissen:

20 de dienst der qebouwcn van Openbare Werken rnoet
krediet toekennen:

3" het comité tot aankoop rnoet de prijs vaststellen:

4° de Nationale Maatschappij voor Goedkope wonin-
gen moet gunstig adviseren.

Wat kan de Nationale Maatschappij doen om de pro-
ceduretijd te verkorten ?

In welke tijdspanne moet zo'n procedure kunnen beêin-
digd zijn?

Het qelieve U mij een overzicht te bezorqen van het
aantal gebouwde woningen door de verschillende locale
rnaatschappijen en aanduiding te willen verlenen van het
aantal verkochte woningen.

ANTWOORD:

De bewering dat de «Nationale Maatschappij voor
Goedkope Woningen» niet zeer zou genegen zijn met de
politiek strekkende tot de verkoop van huizen van de door
haar aangenomen bouwmaatschappijen is ongegrond. Een
derde van de door deze bouwmaatschappijen opqerichte
huizen gaven aanieidlnq tot verkopingen. Circa 20.000 van
deze huizen zijn, met het genot vande premiën voor de
kopers, tussen beide oor1ogen verkocht geworden. Er wer-
den sindsdien, bi] toepassing van cie wet van 29 Mei 1948.
825 premiën verleend voor de aankoop van oude en 792
voorde aankoop van nieuwe huizen van deze bouwmaat-
schappiieu,

[ 13 ] 2S1

2" Les instructions destinées aux communes seront expé-
diées cette semaine.

J" QUESTION:

Les habitations construites par la Société Nationale des
Habitations ä Bon Marché ne sont pas seulement érigées
en vue de la location, mais elles peuvent aussi être acquises
par ceux qui les occupent et ce, sous bénéfice de la prime
d'Etat.

H existe des sociétés locales qui font des efforts remar-
quables pour vendre leurs habitations et qui obtiennent des
résultats magnifiques. Une société, qui construisit 350 habi-
tations, en a vendu 200. Cette société déduit de l'expérience
que cette action n'est pas très Iavorablement accueillie par
la Société Nationale; l'autorisation de vente d'une habi-
tation tarde en moyenne une huitaine de mois, Ce délai est
trop long. L'utilité de cette action est évidente : elle
contribue à déprolétariser les habitants, elle améliore l' as-
pect de nos complexes d'habitations. les propriétaires entre-
tenant mieux leurs maisons que les locataires. et les
finances de l'Etat y trouvent leur intérêt.

Un groupe de maisons construites par une Société d'Ha-
bitations à bon marché est occupé par 9 gendarmes. La
société il l'intention de vendre et non de louer ses habita-
tions à la Gendarmerie. ki nous verrons intervenir notre
a'c!ministration. 'et avec quelle lenteur:

1° la Gendarmerie doit d'abord prendre une décision;

2° le service des bâtiments des Travaux Publics doit
allouer des crédits;

3° le comité d'acquisition doit fixer le prix;

4" la Société Nationale des Habitations à bon marché
doit émettre un avis favorable.

Que peut faire la Société Nationale pour réduire les
délais de procêdure ?

Dans quel délai pareille procédure peut-elle être terminée?

Je vous prie de me faire parvenir un relevé du nombre
d'habitations construites par les différentes sociétés locales
et de me faire connaître le nombre de maisons vendues.

RÉPONS'!'. :

L'affirmation que la «Société nationale des Habitations
à bon marché» ne serait pas très encline à consentir aux
ventes d'habitations des sociétés de construction agréées par
elle n'est pas fondée. Un tiers des habitations construites
par ces sociétés ont donné lieu à vente. Quelque 20.000 de
ces habitations ontétê vendues, moyennant le bénéfice de
primes aux acquéreurs, entre les deux guerres. Depuis, il '3
été attribué, en application de la loi du 29 mai 1948, 825
primes à l'acquisition d'habitations anciennes et 792 primes
à l'acquisition d'habitations nouvelles de ces mêmes so-
ciétés.
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Een aanqenomen bouwmaatschapplj ma8 weliswaar
slechts overgaan tot de verkoop van huizen mits de
voorafgaande toelating van de Nationale Maatschappij
voor Goedkope Woninqen, Deze instelling dient 'er zich
allereerst van te vergewissen of de voorgestelde prijzen
tot de verkoop van bedoelde huizen mogen aanvaard wor-
den. Zulks geeft meer dan eens aanleldlnq tot bijkomende
onderzoekingen. Het sprcekt vanzell clatbedoelde huizen
geenszins met verlies mogen verkocht worden. Er dient
te worden nagegaan of de kopers de voorgeschreven voor-
waarden vervullen orn er eiqenaar van te worden, Het
behoeft geen' betoog dat bedoelde huizen niet verkocht
worden aan orn 't even wie. Wat er van zij , neernt het
vervullen van deze formaliteiten in eenvoudige gevallen
slechts enkele weken i11 beslag.

Hetbijzonder geval van een aanqenorucn bouwmaat-
schappi] die een reeks hulzen wenst te verkopen aan de
Rijkswacht is niet vatbaar voor verdere behandeling door
de Nationale Maatschappij voor Goedkope Woningen.
De verkoop van hulzen ls slechts toqelaten ten bate van
enkelingen.

Het staat derhalve ,-' niet de Rijkswacht ,-' maar rijks-
wachters vrij persoonlijk soortgelijke huizen te kopen. met
gebeurlijk een premie, mits de verbîntenls deze huizen,
gedurende een ononderbrokcn tijdsbestck van volte tien
jaar, zelf te betrekken, ze noch geheel noch qedeeltelijk
inhuur te geven. en er geen handel in nit te oefenen,

4" VRAAG:

In de begroting, blz. 50, staat het volqende verrnelrl :

« Toelagen aan de door het Departement erkende nor-
» maalcursussen voor Lichamelljke Opvoeding (pro rnerno-
» rie) overgebracht naar het Bestuur van het Technisch
» Onderwijs bij het Departement van Openbaar Onder-
»'wijs. » '

Wat wil deze tekst zeggen: dar het Ministerie van
Volksqezondheid zich mel deze instelling ruet meer beziq-
houdt ? Ofwel wordt hier het systeem van de verpleeqsters-
scholen toeqepast, waar de erkerm inq en 'de inspectie ge-
schiedt door het Departement van Volksgezondheid en de
adrninistratie voor subsidiérinq. barema-kwesties 'door het
Ministerie van Openbaar Onderwijs ?

ANTWOORD:

Ingevolge de opmerkinqen van de Inspectie van Finan-
ciën werd beslist dat de normaalleergangen in de licharne-
lijke opvoeding niet meer door mijn departement zouden
qesubsidiëerd worden. daar hun werking onder de bevoeqd-
heid van het Ministerie van Openbaar Onderwi]s ~
Bestuur van het Technisch Onderwlis ~ valt. Wat de
inspectie van deze leerganqen betreft. WCI'd geen enkel
akkoord gesloten met het Ministerie van Openbaar Onder-
wijs.

Sc VRAAG:

Het Staatsblad van 26-27 Septernber 1949 geeft ons een
Iljst van 140 erkende speelpleinén die qesubsidieerd wer-
den voor een qlobaal bedraq van 6.974.600 frank. Zijn
verrneld :

[ H }

Une société de construction agréée ne peut certes pro-
céder à la vente de sc" habitations que moyennant l'auto-
risation préalable de la Société nationale des Habitations
à bon marché. Il appartient à cette institution d'apprécier si
les propositions qui lui sont faites quant aux prix de ven le
de ces habitations ne donnent pas lieu à objections. Cect
donne lieu plus d'une fois à des enquêtes complémentaires.
Il va de soi que ces habitations ne peuvent pas être ven-
dues à perte. Il y a lieu, de plus, de vérifier si les acquéreurs
remplissent les conditions prescrites pour en devenir pro-
priétaires. Point n'est besoin de démontrer que ces habi-
tations ne peuvent pas être vendues à n'importe qui. Quoi
qu'il en soit. l'accomplissement de ces formalités ne s'étend
que sur quelques semaines dans les cas simples.

Le cas particulier d' une société de construction agreee
qui désire vendre une série d'habitations à la gendarmerie
n'est pas susceptible de l'examen d'usage par la Société
nationale des Habitations à bon marché. La vente d'habita-
tions n'est autorisée que si elles sont acquises par des par-
ticuliers.

Il est loisible dès lors à des gendarmes ,-' mais non à
la gendarmerie ~ d'acquérir personnellement de telles
habitations. movennant. le cas échéant. le bénéfice d'une
prime. et sous ;éserve de prendre l'engagement d'occuper
ces habitations eux-mêmes, de ne pas les donner en tout
ou en partie en location. et de n'y pas exercer un commerce,
au cours d'une période ininterrompue de dix années.

4< QUESTIO:>i:

A la page 50 du budget figure ce qui suit:

« Subventions aux cours normaux d'Education Physique
» agréés pal' le Département (pour mémoire) transférés
» à l'Administration de l'Enseignement Technique au Dé-
» parternent de J'Instruction Publique. »

Que faut-il entendre par là: que le Ministère de la
Santé Publique ne s'occupe plus de cette institution, ou que
le système des écoles d'infirmières est appliqué, où
l'agréa tian et l'inspection sont réalisées par le Département
de la Santé Publique et olt l'administration. en ce qui con-
cerne les taux de subvention. est assurée par le Ministère
de l'Instruction Publique?

RÉPONSE:

A la suite d'une observation de l'Inspection des Finances.
il a été décidé que les cours normaux d'éducation physique
ne seraient plus subsidiês par mon département. leurs
activités ressortissant à la compétence du Ministère de
l'Instruction Publique ~ Administration de l'Enseigne-
ment Technique. En ce qui concerne l'inspection de ces
cours, aucun accord n'a été conclu avec le Ministère de
l'Instruction Publique.

5° QUF.5TION:

Le Moniteur des 26-27 septembre 1949 publie une liste
de J 40 plaines de jeux, subsidiées pour lin montant global
de 6.974.600 francs. Y figurent:



de provincie Brabant met 4':1 speelpleinen ... Fr.
de provincie Heneqouioen met 22 speelpleinen
de- provincie Luik met 35 speelpleinen .
de provincie Nemcn met '1 speelpleinen
de provincie Antwerpen met 11 speelpleinen ...
de provlncie Oost- Vlaandrren met ]5 speelpl.
de provincie We:st- Vluenderen met 5 speelpl.
de provincie Limóurg met I speelplein .

2.756.100
1.290.600
1.217.100

32.900
1.018.500

625.000
31.900

2.500

6.971.600

Dat rnaakt dat in 4 Vlaamse provinciên (West- en Oost-
Vlaanderen, Antwerpen en Limburq ) er 35 speelpleinen
waren in 1949, welke te zarnen een toelage ontvingen van
1.677.900 frank;

Dar in de provincién Brabant, Heneqouwen, Luik en
Namen 105 speelpleincn zijn die als toelage 5.296.700 fr.
ontvingen.

In de meest kinderr ijke streek van ons land hebben wij
het minst speelpleinen.

De heer Minister in zijn antwoord in de Senaat ter ge~
legenheid van de besprekinq van de beqrotinq voor 1951,
zegde dat gezien de kredietrnoqelijkheden men tot een ze-
kere prioriteitsclasslficatle in de uitvoering van de gezond~
heidswerken zou moeren overgaan. Indien er onderqeschikte
besturen of vri]e organismen de erkenninq van een speel-
plein rnochten aanvraqen en de heer Mtnister de moqelijk-
heid zou inzien in de loop van het dienstjaar toch een of
andere erkenninq te doen, verzoeken wij hem of hij dit
bij voorkeur zou kunnen doen in het Vlaamse landsge-
deelte,

De practijk leerde ons. wat berreft de oprichting van
speelplelnen, dat de inrichtende besturen of cornitë's nooit
geen zekerheid bekornen omtrent de toekomstige er-
kenning of de subsidiëring. Soms zijn zwar e financiële
offers te brengen, grote verantwoordelijkheden te nernen,
Tot op heden blijft het bij raadgevingen vanwege de ad-
ministratie bij de oprichting van een speelplein. Nooit
wordt categoriek uitspraak gedaan over de lacere erken-
ning en suhsidiérinq. Dat is nochtans essentieel. Het ware
van ibelanq te onderzoeken of met nut hier zou kunnen
aangewend worden de wijze van handelen zoals bij het
Ministerie van Openbare Werken, nl. ten eerste her hete-
kerien Van een principlële belofte en ten tweede later, bij de
goedkeuring van de aanbesteding, de définitieve belofte
van erkenninq,

ANTwoonn:

Wat de oprichtinq van ceri speelplein aanqaat, kunnen
de private organismen niet meer gesubsidieerd worden in-
qevolqe het Ieit dat de heer Minister Verbist de kredieten,
die te dien einde op de begroting van het Ministerie van
Volksqezondheid en van het Gezin voorkwamen, afge-
schaft heeft. Deze kredieten werden nooit terug voorzien.

Hieruit vloeit voort dat enkel de onderqeschtktc bestu-
ren de tussenkornst van 60 %, voorzien door het besluit
van de Rcqent van 2 [uli 1949, kunnen genieten.

Het spreekt vanzelf dat het Departement van Volks-
qezondheid de ingediende ontwerpen van speelpleinen
slechts qoedkeurt voor zoveel zij voldoen aan de erken-
ninqsvoorwaarden.

Indien het moqelijk is in de loop van 1951 een deel van
de te mijner beschikkinq gestelde kredieten te besteden
<lande orrichting van speelpleinen, zal ik niet nalaten er
voor te zorqen dat het qewenst evenwicht tot stand kornt
door de voorkeur te verlenen aan ontwerpen betreffende
de desorntrent rnisdeelde streken,

Wat de erkenning en het verlenen der toelagen wegens
de werking der speelpleinen aanqaa t, sta ik er op te ver-
klaren, dat tot nog tee geen enkele -aanvraaq afqewezen
werd,
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le Brabant avec 44 plaines de jeux , .. ,. fr.
le Hainaut avec 22 plaines de jeux ..
la province de Lièqe avec 35 plaines de jeux
la province de Nemur avec 1plaines de jeux ...
la province d'AnIJcrs avec 1"1 plaines de jeux
la Flandre Orientale avec 15 plaines de jeux ..
la Flandre Occidentale avec 5 plaines de jeux
le Limbourg avec 1 plaine de jeux ,

2.756.100
1.290.600
1.21.7.100

32.900
1.018500

625.000
31.900

2.500

fr. 6.974.600

Cela signifie qu'il y avait en 1949, dans quatre provinces
flamandes (Flandre Orientale, Flandre Occidentale, An-
vers et Limbourg), 35 plaines de jeux bénéficiant ensemble
cl'un subside de 1.677.900 francs;

Qu'il y avait, dans les provinces de Brabant, Hainaut,
Lièqe et Namur, 105 plaines de jeux recevant tine subven-
tion de 5.296.700 francs.-

Ainsi, les plaines de: jeux sont moins nombreuses dans
Ja région du pays la plus peuplée d'enfants.

Dans sa réponse au Sénat, lors de la discussion du
budget de 1951, M. le Ministre a déclaré qu'étant don-
nées les disponibilités de crédit. il y aurait lieu de pro-
céder à un classernen t de priorité pour rexécution des
travaux d'hygiène. Si certaines administrations subordon-
nées ou organismes libres demandaient l'agréation d'une
plaine de jeux, et si M. le Ministre entrevoyait la possi-
bilité d'intercaler dans l'exercice en cours l'une ou l'autre
aqréation supplémentaire, nous le prions d'en faire béné-
ficier de préférence la partie flamande du pays.

La pratique nous a montré que les pouvoirs ou comités
organisateurs n'ont jamais la certitude de l'agréation ou
de la subvention future de leurs plaines de jeux. Quelque-
fois ils doivent cons en tir de lourds sacrifices fînanciers.
assumer de: grandes responsabilités. A présent, chaque fois
qu'une plaine de jeux est créée, l'administration se borne
à donner des conseils. Jamais aucune promesse catégo-
rique d'aqréation ou de subvention ultérieures n'est faite.
Il importerait d'examiner l'opportunité d'adopter la procé-
dure en vigueur au Ministère des Travaux publics, à sa-
voir (l'abord une promesse de principe, et ensuite, lors de
l'approbation de la soumission, la promesse définitive
d'aqréation.

RÉPONSE:

En ce qui concerne l'établissement d'une plaine de jeux,
les organisateurs privés ne peuvent plus être subsidiês en
raison du fait que M. le Ministre Verbist a supprimé les
crédits qui figuraient à cet effet au budget du Ministère
de la Santé Publique. Ces crédits n'ont jamais été -réta-
blis.

IJ en résulte gue seuls les pouvoirs subordonnés peuvent
obtenir la subvention de 60 % prévue par l'arrêté du 2 juil-
let 1949.

Il va de soi que le Département de la Santé Publique
n'approuve les projets qui lui sont soumis que pour autant
qu'ils répondent aux conditions d'agréation.

S'il m'est possible, au cOUrS de l'année 1951, de consa-
crer une partie des crédits mis à ma disposition à ]'éta-
blissement de plaines de jeux, je ne manquerai pas de
veiller à établir l'équilibre souhaitable en donnant la prio-
rité aux projets concernant les régions déshéritées à cet
égard.

En ce qui concerne J'agréation et l'octroi des subsides
pour le fonctionnement des plaines de jeux, je tiens à sou-
ligner que jusqu'à présent aucune demande n'a été refusée.
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6" -VRAAG:

Aankoop van benodiqdheden en kentekens voor het bre-
vet van Iichamelijke geschiktheid - 300.000 frank.

Als vermoedelijke uitgave voor het dienstjaar 1949 is
niets vermeld.

Gelieve over de jaren 1947, 1945 en 1949 te laten ken-
nen :

I" het op de begroting ultqetrokken bedraq:
2" de detailopqave der gedane uitqaven.

ANTWOORD:

Het « Brevet voor Lichamelijke Geoefendhetd » werd tot
heden toe niet uitqereikt. Het krediet komt nog steeds voor

'op de hegroting om het aanvanqen hierrnede niet te belet-
ten.

Zal het wetsontwerp tot wijziging van de wet van
27 November 1891 op de Openbare Onderstand, dat door
dt Hoge Raad voor de Onderstand en het Maatsch appelijk
Dlenstbetoon onderzocht werd. weldra bi] het Parlement
ingediend worden ?

ANTWOORD:

Het voorontwerp van wet strekkende tot wijziging der
wet van 27 November 1891 op de onderstandswoonst is op
dit ogenblik tot onderzoek voorgelegd aan de Ministerraad.
Dit voorontwerp, eens dat het door deleden der Regering
wordt aanqenoemen, zal, overeenkomstiq de beschikkingen
van artikel 2 van de wet van 23 December 1946 houdende
oprichting van een Raad van State, voor advies aan de
Raad van State worden overqernaakt.

go VRAAG:

Een lid van de Commissle wenst te weten of de sectie
Onderstand van de Hoqe Raad voor de Onderstand en
het Maatschappelijk Dienstbetoon zich op definitieve wijze
heelt uitgesproken nopens de' gepastheid der uitbreidinq
van de tussenkomst van het Gemeen Fonds tot de behoef-
tigen die aan kindshetd lijden alsmede tot diegenen die
het slachtolfer der klnderverlamminq zijn. Strookt deze
bewering met de waarheid?

ANTWOORD :

Deze twee aangelegenheden werden door de sectie
« Onderstand » in haar verqaderinq van 23 Mei 1950
behandeld,

De maatregel tot uitbreidinq van de voordelen van het
Gerneen Fonds tot de behoeftigen die aan kindsheid lijden
werd aan de sectie van de Hoqe Raad voor Onderstand
en Maatschappelijk Dienstbetoon voorgesteld in die zin
dat deze tussenkomst zou afhankelijk gemaakt worden
van de plaatsing van deze zieken in gestichten voor krank-
zinninqen, zodat deze personen in geen geval van deze
voordelen zouden genieten indien ze nog in de gods-
huizen der Commissie van Openbare Onderstand moesten
verblijven.

De sectie heelt daaromtrent een ongunstig advies ver-
strekt.

Er kan nochtans niet gezegd worden dat de sectie váh
mening was dat de tussenkomst van het Gemeen Fonds

[ 16 J

6e QUESTION:

Achat de fournitures et d'Insignes pour le brevet d'apti-
tude physique - 300.000 francs.

La dépense présumée pour l'exercice 1949 n'est pas men-
tionnée.

Veuillez me Faire connaître pour les années 1947, 194~
et 1919:

1" le montant Inscrit au budget;
2" le relevé détaillé des dépenses faites.

RÉPONSE:

L'attribution du «Brevet d' Aptitude Physique ,> n'a pas
été réalisée jusqu'à présent. Les crédits continuent à figurer
au budget pour ne pas la rendre impossible.

7e QUESTION:

Le projet de loi modifiant la loi du 27 novembre 1891 sur
l'Assistance Publique, examiné par le Conseil Supérieur de
l'Assistance et du Service Social, sera-t-il bientôt soumis
aux -Charnbres ?

RÉPONSE:

L'avant-projet de loi tendant à modifier la loi du 27 no-
vembre 1891 sur le domicile de secours est actuellement
soumis à l'examen du -Conseil des Ministres. Cet avant-
projet, une fois admis par les membres du Gouvernement,
sera transmis pour avis au Conseil d'Etat conformément
aux dispositions de l'article 2 de 'la loi du 23décembre 1946
portant création d'un Conseil d'Etat.

s- QUESTION:

Un membre de la Commission désire savoir si la Section
de l'Assistance du Conseil Supérieur de l'Assistance et du
Service Social s'est prononcée définitivement au sujet de
l'opportunité de l'extension des intervention du Fonds
Commun aux indigents atteints de démence sénile ainsi
qu'à ceux souffrant de la' poliomyélite. Cette affirmation
est-elle exacte?

RÉPONSE':

Ces deux affaires ont été examinées par la section de
rassistance au cours de sa séance du 23 mai 1950.

La question relative à l'extension des interventions du
Fonds Commun aux indigents atteints de démence sénile
il été soumise à J'examen de la section du Conseil Supè-
sieur de l'Assistance et du Service Social, sous une for-
mule spéciale, en ce sens que la mesure envisagée serait
subordonnée à la condition que ces malades soient placés
dans des asiles d'aliénés et que les personnes séjournant
dans les hospices des Commissions d'Assistance Publique
ou soignées à domicile seraient exclues de cette faveur,

La section a émis un avis nettement défavorable à ce
sujet.

Il ne peut, cependant, être affirmé que la section ait émis
l'avis qu'il y a lieu de refuser toute intervention du Ponds



ten voordele van behoeftigen die aan kindsheid .lijden
onder gelijk welke voorwaarde dient afgewezen. Inder-
daad de sectie heeft deze aangelegenheid niet onderzocht
onder de gez:ichtshoek der uitbreiding van de tussenkomst
van het Gemeen Fonds ten voordele van zieken die ten
huize worden verzorgd of in de godshuizen verblijven.

Wat de uitbreiding van het Gemeen Fonds tot de slacht-
offers der kinderverlamming aanqaat, waren de menin-
gen der leden verdeeld : de enen hielden deze maatreqel
voor wenselijk. de anderen meenden dat men hier met een
zlekte te doen heeft die bij ultstek het voorwerp van de
tussenkomsten van de ziekteverzekering kon zijn.

Wat er ook van zi]. de Algemene Vergadering van de
Hoqe Raad zal worden uitgenodigd om te beslissen over
de verschillende aspecte» van deze twee problemen.

9" VRAAG;

Hoe staat het met de herziening van de wet van 1818
over de beoefening van de geneeskunst?

ANTWOORD :

De voorbereldende studiën schijnen er op te wijzen
dat de herziening en de aanpassing van de bestaande
wetsbepalingen en niet de afschaffing van de wet van
I818 en het aannemen van een volledig nieuwe tekst
in het voorultzicht dienen gesteld.

De omstandigheden pleiten overigens voor een Iragmen-
tarlsche oplossing van het probleem. Een wetsontwerp over
de rnedisch-pharrnaceutische cumulatie is thans aan de Raad
van State voorgelegd. Bovendien is devoorbereiding van
een ontwerp over de handel in patentgeneesmiddelen ver
gevorderd.

In samenwerking met de studies van het departement
onderzoekt de Belgische vereniging voor Gerechtelijke Ge-
neeskunde deze kwestie. en zodra de aan weerskanten on-
dernomen werkzaamheden ver genoeg zullen gevorderd
zijn, zal ik niet nalaten een ontwerp tot wijziging van de
huidiqe wetgeving bij het Parlement aanhangig te maken.

10' VRAAG:

Welke schikkingen en regelingen werden er getroffen
bij toepassinq van de Gezondheidswet van I September
1945 ?

ANTWOORD;

De volgende bepalingen werden getroffen bij toepassing
van de Gezondheidswet van l September 1915 :

1° Besluit van de Regent van 6 Februari 1916, betref-
fende de prophylaxe tegen de besmettelijke ziekten:

2° Besluit van de Regent van 6 Februari 1946. waarbij
de koepokinenting verplicht gemaakt wordt;

30 Besluit van de Regent van 15 [uli 1946. waarbij de
aanqifte van cholera-achtiqe buikloop der zuigelingen ver-
plicht qemaakt wordt.

II" VRAAG:

Hoe staat het met de Codex van plichtenleer die door de
Orde der Geneesheren Inqevoerd en verplicht gemaakt
werd 1 (klacht van de heren Rolin en Janson bij de Raad
van State).
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Commun. sous quelque forme que ce soit, en faveur des
indigents atteints de démence sénile. La section. en effet.
n'a pas examiné cette question sous l'angle de" l'extension
éventuelle des interventions du Fonds Commun aux mala-
des séjournant dans les hospices ou soignés à domicile.

En ce qui. concerne la poliomyélite. les avis des membres
étaient divergents: les uns pensaient qu'une telle mesure
serait hautement désirable, tandis que d'autres estimaient
qu'on se trouvait ici en présence d'une maladie qui, par
sa nature. devrait faire l'objet des interventions de l'assu-
rance maladie.

Quoi qu'il en soit. rAssemblée générale du dit Conseil
sera invitée à statuer sur tous les aspects de ces deux
problèmes.

9" QUESTION:

Où en est la revision de la loi de 1818 sur l'exercice de
rart de guérir?

RÉPONSE:

Les études préliminaires semblent indiquer. qu'il faut
envisager, non pas l'abrogation de la loi de 1818 et le vote
d'un texte entièrement nouveau, mais la revision et l'adap-
tation des dispositions légales existantes.

Par ailleurs. des considérations d'opportunité plaident
pour une solution fragmentaire du problème. Un projet de
loi sur Je cumul mêdico-pharrnaceutique est actuellement
soumis au Conseil d'Etat. De plus. la préparation d'un pro-
jet sur le commerce des spécialités pharmaceutiques est
fort avancée,

Concurremment avec les études du département. la
Société Belge de Médecine Légale examine la question et,
lorsque l'état d'avancement des travaux entrepris de part
et d'autre le permettra. je ne manquerai pas de saisir le
Parlement d'un projet tendant à modifier la législation
actuelle.

10e QUESTION:

Quelles sont les dispositions et règles qui ont été prises
en application de la loi sanitaire du lor septembre 1945 ?

RÉPONSE;

Les dispositions suivantes ont été prises en application'
de la loi sanitaire du 1er septembre 1945:

]0 Arrêté du Régent du 6 février 1946, relatif à la
prophylaxie des maladies transmissibles;

2° Arrêté du Régent du 6 février 1946. rendant obliga-
toire la vaccination antivariolique;

30 Arrêté du Régent du 15 juillet 1946. rendant obli-
gatoire la déclaration de la diarrhée cholériforme des nour-
rissons.

Il" QUESTION:

Où en est la question du Code de déontologie établi par
le Conseil de l'Ordre des Médecins et rendu obligatoire
(plainte de MM~ Rolin et Janson au Conseil d'Etat).
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ANTWOORD:

Het departement staat machteloos teqenover de Orde
der Geneesheren. Deze kon dus haar Codex van plichten-
leer in volle vrijhcid opstellen. Over de punten die kunnen
qecrittseerd worden zal de rechterlijke overheid ten slotte
uitspraak doen, hetzij naar aanleiding van het instellen
van cen disciplinaire vorderinq bi] verhaal in verbrekinq,
hetz i] naar aanleiding van een rechtsvordertnq ingesteld
door praktizerende geneesheren of organismen, die zullen
beweren een nadeel te ondergaan uit hoofde Van de toe-
passing van sommige bepalingen.

Wat de klacht van de hcren Rolin en Janson aangaande
de kliniek Cesar De Paepe betreft. is de zaak nog steeds
bij de Raad van State aanhanqiq.

12" VRAAG:

Ik ben van mening dat de wettehike bepalingen voor de
tandtechnici te streng werden toeqepast. Zekere cateqo-
rieën van tandtechnict verdienen dat aan hun eisen een
gunstig gevolg zou gegc;\'cn worden.

Verschtllende wetsvoorstellen die van het Parlement uit-
gingen werdcn in .•,die zin neergelegd.

Kan het Ministerie van Volksqezondheid aanqaande dit
belanqrijk vraagstuk van de tandtechnici qeen wetsontwerp
voorleggen waarin de inz ichten van de Regering bepaald
worden?

ANTWOORD:

Bij de wetqevinq van J 929 werd de tandhcclkunde van
haar definltief statuut voorzien en rneteen werd een emde

.qernaakt aan de lastiqe tandheelkundige kwestie., In een
geest van verzoening heeft zij een allerlaatste overgangs-
periode van vi]f [aar toeqestaan. waarna de recks der exa-
mens tot afwijkinq onherroepeliik moest gesloten zijn.

Sedert twinti9iaar wordt de Regering geregeld met
eisen overstelpt. ten einde te verkrijqen dat opnieuw toe-
gevingen zouden qedaan worden aan deze of gene cate-
gorie van tandtechnici. Tot hiertoe werd geen cnkel parle-
mentait initiatief, dat in de loop der tijden de hoe langer
hoe meer overdrevcn aanspraken der tandtechnici inwil-
lirrde. tot een rroed einde gebracht.

Thans zijn bij het Parlement drie voorstellen aanhangig.
bij de Senaat. dat van de heren V <In Eyndonck-Massonnet
en dat van cie heer de la Vallée-Poussin: bi; de Kamer. dat
van de heer Dernuvter. AI die voorstellen uiten het ver-
lanqen van de tandtechnici om hetzi i rcchtstreeks. hetzij
lanqs de vrije prothesc om. de tandheelkunde te: beoefenen,
Zo men om het even welk voorstel inwilliqt. dat het zo
geduldig voorbereid statuut zou compromitteren, zou de
oplossinq van de tandheelkundiqe kwestle op de lange baan
qeschoven ....vorden en het beroep, waarvan het universitair
karakter cenpariq erkend werd. voor altijd onteerd worden.
Daarenboven ware het een merkelijke achteruitqanq op het
qebied van de qcnecskundiqe wetenschappen en van de
Çleneeskunst. waarvan de: tandheelkunde een înteqrerend
deel is.

Ik her in ner het achtbaar lid eraan dat de Acadeuuën
voor Geneeskunde. de LIniversiteiten, het Departement van
Openbaar Onderwijs en de beroepsvereniqinqen zich ver-
zet hebben en zich nog steeds verzetten teqen al de tot
hiertoc inqediende wctsvoorstellen.

[ 18 ]

RÉPONSE:

Le département est sans pouvoir vis-à-vis de l'Ordre
des Médecins. Celui-ci a donc pu rédiger son code de
déontologie en toute indépendance. Les points qui pour-
raient donner lieu à critique finiront par être appréciés par
l'autorité judiciaire, soit à l'occasion de l'exercice de l'ac-
tion disciplinaire en cas de recours en cassation, soit à

l'occasion d'une action portée devant les tribunaux par
des praticiens ou organismes qui prétendront subir un
préjudice du fait de l'application de certaines dispositions.

En ce qui concerne la plainte de MM. Rolin et [anson
visant la clinique César De Paepe. l'affaire est toujours
pendante devant le Conseil d'Etat.

12" QUESTION:

J'estime que les dispositions légales ont été appliquées
trop durement aux médecins-dentistes. Certaines catêqo-
gories de mécaniciens méritent qu'on fasse un sort hono-
rable à leurs revendications.

Plusieurs propositions de loi d'initiative parlementaire
ont été déposées en ce sens.

Le Département de la Santé Publique ne peut-Il déposer
un projet de loi qui fixe les intentions du Gouvernement
dans cet important problème des mëceniciens-dentistes ?

RÉPONSE:

Le législ3teur de 1929 a entendu donner il la dentisterie
son statut définitif et mettre le point final à l'irritante ques-
tion dentaire. Mn par un sentiment de conciliation. il a
consenti une ultime période transitoire de cinq années. au
terme de laquelle la série des épreuves dérogatoires devait
être irrémédiablement close.

Depuis vingt ans. le Gouvernement est assailli périodi-
quement de revendications tendant à voir ouvrir à nouveau
l'ère des concessions en faveur de l'une ou J'autre caté-
gorie de mécaniciens. Jusqu'à présent. aucune des initiatives
parlementaire qui, au fil du temps. ont répondu aux préten-
tions de plus en plus exagérées des mécaniciens, n'a abouti.

Le Parlement est saisi. pour le moment, de trois proposi-
tions: au Sénat. celle de, MM. Van Eyndonck-Massonnet
et celle de M:de la Vallée-Poussin: à la Chambre, celle
de M, Demuyter. Toutes marquent ce désir des mécani-
ciens d'accéder à l'exercice de l'art dentaire, soit directe-
ment. soit par le palier de la prothèse libre. Accueillir rune
quelconque de ces propositions, qui sont de nature à com-
promettre tout J'édifice d'un statut si patiemment élaboré,
serait éterniser la question dentaire et avilir à tout jamais
une profession dont le caractère universitaire a été unani-
mement reconnu. Ce serait au surplus marquer un net recul
dans le domaine des sciences médicales et de l'art de guérir,
dont la dentisterie est partie intégrante.

. le rappelle à l'honorable membre que toutes les propo-
sitions de loi déposées jusqu'Ici ont rencontré et rencontrent
toujours une nette opposition des Académies de Médecine,
des Universités. du Département de l'Instruction publique,
des associations professionnelles. . ,



IJ< VRAAG;

Op het huidig oqenblik verleent het departement geen
toelagen meer aan de werken tot aanleg, uitbreiding of aan-
passing van kerkhoven. Welke zijn de redenen die het
departement hebben aangezet tot het treffen van dergelijke
maatregel?

ANTWOORD;

Tljdens de dienstjaren 1949 en 1950 wcrden. qezien het
aantalontwerpen die werden voorqeleqd, onvoldoende kre-
dieten ter beschikking gesteld van het departement.

Inderdaad. in 1949 werden slechts 300 millioen uitqe-
trokken op de buitengewone begroting van Volksqezond-
heid, terwijl het totaal der uit te voeren werken op onge-
veer 4 milliard frank werd qeraarnd.

In deze omstandigheden, zag mijn achtbare voorqanqer
zich verplicht voorlopig het verlenen van toelaqen voor
werken aan kerkhoven te schorsen.

In 1950, kon het departement slechts over 550 millioen
beschikken. Dit krediet werd toegewezen aan cie eerst in-
gediende en meest dringend uit te voeren ontwerpen. Noq-
rnaals zaqen de werken aan kerkhoven zich een toelage
ontzegd.

Deze handelwijze wordt gestaafd door het feit dat in
vele gevallen de kerkhoven een belangrijke bron van in-
kornsten voor de ondergeschikte besturen uitmaken. Deze
categorie van werken genoot ten andere reeds vóór 1940
geen financiële tussenkomst meer van de Staat.

14" VRAAG:

In het antwoord gegeven op de parlementaire vraag
nt' 4 gesteld door de heer Volksverteqenwoordiqer Brun-
faut. op 29 November 1950, heeft het departement ver-
rneld hetgeen volqt :

« - Andere zweminrichtingen die thans ill aanleg zijn
werden in de onderstaande lijst niet verrneld om de enige
reden dat nog geen datum kan vastgesteld worden waarop
ze zullen voltooid zijn en bijgevolg in gebruik zullen ge-
steld worden. »

Zou de heer Mlnister mij de lijst van deze zwembaden
willen laten geworden evenals de eventuele datum van vol-
tooiïng ?

ANTWOORD;

Het achtbaar lid gelieve in hiernavolgende tabel de lijst
te vinden der zwemkommen die thans in aanleg zijn en niet
vermeld werden in het antwoord op de parlementaire vraag
n" 4, qesteld door de heer Volksvertegenwoordiger Brun-
faut in daturn van 29 Novernber 1950.

Het is niet moqelijk. zelfs niet bij benadering, de vol-
tooïîngsdatum dezer werken vßst te stellen daar hun uit-
voering onderqeschikt is. enerzijds aan de kredieten die
ter beschikking van het departement zullen gesteld worden
en anderzljds aan de spoed waarmede de gemeentebesturen
de: gedeeltelijke- nog niet goedgekeurde ontwerpen zullen
opstellen.
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13" QUESTION:

Le département n'accorde plus d'intervention fiancière en
faveur des travaux d'établissement. d'agrandissement ou
d'aménagement de cimettères.

Quels sont les motifs qui ont incité le département à pren-
dre cette décision?

RÉPONSE;

Au cours des exercices 1949 et 1950. des crédits nette-
ment insuffisants, eu égard au nombre de projets qui lui
étaient soumis, furent mis à la disposition du département.

En. effet, en 1949. 300 millions seulement furent inscrits
au budget extraordinaire de la Santé Publique, alors que
l'ensemble des travaux à réaliser était estimé à quelque 4
milliards de francs.

Dans ces conditions, mon honorable prédécesseur se vit
contraint de suspendre momentanément l'octroi des sub-
sides pour les travaux aux cimetières.

En 1950, le département ne put disposer que de 550 mil-
lions. Ceux-ci furent répartis en tenant compte de l'an-
cienneté et de l'urgence des projets, Encore une fois, les
cimetières durent être écartés.

En agissant ainsi, j'ai tenu compte de ce que, dans bien
des cas, les cimetières procurent aux administrations subor-
données des ressources appréciables. Cette catégorie de
travaux ne bénéficierait d'ailleurs plus de l'aide financière
de l'Etat avant 1940.

14" QUESTION;

Dans sa réponse à la' question parlementaire posée par
M. le Député Bruufaut. en date du 29 novembre 1950.
le département a signalé ce qui suit:

« -~ D'autres piscines qui sont actuellement en voie de
construction n'ont pas été renseignées dans la liste ci-
dessous, pour la seule raison qu'aucune date ne peut
encore être fixée pour leur achèvement et partant pour
leur mise en service ».

M. le Ministre voudrait-il me faire connaître la liste de
ces piscines et la date probable de leur achèvement ?

RÉPONSE:

L'honorable membre est prié de trouver dans le tableau
ci-après la liste des bassins de natation actuellement en
voie de construction et qui n'ont pas été renseignés dans
la réponse à la question parlementaire nO4 posée par M. le
Député Brun faut en date -du 29 novembre 1950.

Il n'est pas possible de fixer une date même approximative
pour l'achèvement de certains de' ces travaux, étant donné
que leur exécution est en fonction directe des crédits qui
seront mis à la disposition du département, d'une part.. et.
d'autre part, de la diligence avec laquelle les services com-
munaux élaboreront les projets partiels non encore ap-
prouvés.
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Brussel. Bouwcn van ecn overdekte zwemkom.

Schaarbeek. Voltooïlnqswerken aan de zwernkorn,

Ebene. Verbetcrinqswerken aan de zwernkom. 1951

\JV ettcrcn. Openluchtzwemkorn
ken.

Voltooïnqswer-

Sint-Niklaas. Ovcrdekte zwcmkorn.

Kortrijk. Openluchtzwemkorn - Verbeterinqs-
werken.

1952

Izegem. Overdekte zwemkom. - Voltooünqs-
werken.

Mechelen. Varbeterinqswerken aan de zuiverinqs-
lnstallatle aan de zwemkom,

1951

La Louvière. Bouwen van ccn overdekte zwemkorn.

Bergen. Inrichten van de zwernkom. 1951

Spa. Openluchtzwemkom (Domaine «La
Fraineuse »},

Hoei, Bouwen van cen openluchtzwernkorn.

Stavelot. Opcnluchtzwcrnkom. 1952

Dinant. Bouwcn van een openluchtzwernkom.

ISo VRAAG:

I° Is het aantal stalen lonqen, gebruikt in de strijd
tegen de kinderverlamming in Belqié. voldoende ?

2" Wat is er van het langs de radio bijeengebracht
fonds voor «De Geluksketen », (matenële hulp aan
de kinderverlamminqlijders) geworden? - Welke wer-
ken houden er zich mede bezlq ? - Welke werken hebben
die subsidies genoten?

Kan «L'Amicale des Handicapés» (Quai Gad. Kurth,
te Luik) deze subsidies niet genieten?

]" Houdt het departement zich bezig met de morele en
materiële heropvoeding van de slachtoffers der kinder-
verlamming?

ANTWOORD:

1" Het Departement kent de verschillende universitaire
en private ziekenhuizen van het land waaraan de 22 sta-
len longen werden toevertrouwd. Zekere private werken
bezitten er, doch onze diensten kreqen hiervan ge:e:n
kennis. In elk qeval is het aantal beschikbare tcestellen
voldoende om de nodige zorqen met spoed toe te dienen
in geval van verschijnselen van kinderverlamming zoals
er zich onlanqs hebben voorgedaan.

De dienst van de Ge:zondheidsinspectie gaat geregeld de
staat van onderhoud van die stalen longe:n na, daar ze
soms maa nden eu sorns jaren niet in gebruik qenomeu
worden,

2" De Geluksketen werd door het N. 1. R. en het
Nationaal We:rk ter bestrijding van de: Klnderverlammlnq
clat cen privaat en niet ge:subsidie:erd werk is, ingericht.
De verzamelde fondse:n werden aan dit privaat instituut,
buiten enige bemoellnq van het Departement, overqe-
maakt.
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Communes Nature des travaux.
.. fAchèveäiëiït·

i des travaux
I (Prévision).

Bruxelles. Construction d'une piscine couverte.

Schaerbeek. Travaux de parachèvement au bassin de
natation.

Ixelles. Travaux d'amélioration il la piscine.

Bassin de natation: travaux de parachè- :
vernent. I.

1951

Wetteren.

St-Nicolas. Bassin de natation COllvert.

Bassin de natation en plein air tra-\
vaux d' amélioration. .

I

Bassin de natation couvert ~ travaux I
de parachèvement.

Travaux d'amélioration des installations \
d'épuration au bassin de natation. I

Construction d'un bassin de natation I
couvert. I

Aménagement du bassin de natation. !
Piscine en plein air (Domaine «La Frai-

rieuse »).

1951

Courtrai. 1952

Izegem,

Malines. 1951

La Louvière.

Mons.

Spa

Huy.

Stavelot.

Construction d'une piscine en plein air.

Piscine en plein air. 1952

Dinant Construction d'un bassin de natation
ouvert.

1Y QUESTION:

1" Les poumons d'acier employés dans la lutte contre
la poliomyélite existent-ils en nombre suffisant en BeI~
gique?

2" Que sont devenus les fonds récoltés par radio pour
la Chaîne du Bonheur (aide: matérielle aux malades de la
poliomyélite) ? - Quelles œuvres s'en occupent? - Quels
ont été les bénéficiaires de ces subsides?

L'Amicale des Handicapés (Quai God. Kurth, à Liège)
ne peut-elle: émarger à ces subsides?

3° Le département s'occupe-t-il de la réadaptation
morale et matérielle des victimes de la poliomyélite?

RÉPONSE:

lv Le Département connaît l'emplacement de 22 pou-
mons d'acier répartis dans les différents hôpitaux universi-
taires et privés du pays. Certaines œuvres privées en pos-
sèdent, qui n'ont pas été renseignés à nos services. De
toute: façon. le nombre de ses appareils est actuellement
suffisant pour permettre de donner les soins urgents lors
des poussées de poliomyélite telles que: nous en avons
connues récemment.

Le:' service: de l'Inspection de l'Hygiène Publique s'in-
forme régulièrement de l'état d'entretien de ces poumons
d'acier, car ces derniers restent durant de longs mois
et même parfois pendant plus d'un an sans être employés.

2° La Chaîne: du Bonheur avait été organisée par
1'1.N, R. et la Ligue Nationale Belge contre la Pollo-
myélite, œuvre privée et non subsidiée, Les fonds récoltés
ont été versés à cette institution privée en dehors de
toute intervention du Département.



Volqens de inqewonnen inlichtmqen, zou een deel der
fondsen, mits zekere voorwaarden, aangewend worden tot
het leveren om niet of tegen vermlnderde prijs van kunst-
ledemaren of vervoermtddelen aan de kinderen wier
ouders niet in staat zijn deze apparaten aan te kopen.

Een ander deel van deze fondsen zou aangewend wor-
den om in de verzorqinqskosten in het gezondheids-
centrum van het Werk en in de gespecialiseerde centra
voor de door de verlamming aanqetaste Belgische kin-
deren tussen te komen ..

De vraag of «l'Amicale des Handicapés» (Quai GÓd.
Kurth. te Luik ) van de tussenkomst van de Liga kan, ge-
nieten, zou aan deze laatste, Linthoutstraat. 130. te Etter-
beek. dienen gevraagd.

3~ De morele en matertële wederaanpassinq van de
slachtoffers der kinderyerlamming hangt voor het ogenblik
af van het Ministerie van Arbeid en Sociale Voorzorq
(Nationaal Fonds voor Verzekering tegen Ziekte en
Inva liditeit).

16" VRAAG:

Bestaar er geen ontwerp op de contrôle der eetwaren?

Oordeelt het departement niet dat het nuttig zou zijn
dit ontwerp neer te leggen?

ANTWOORD:

Een wetsontwerp betreffende de eetwaren en genot~
middelen werd bij de Senaat ingediend de 29 [uli 1948
[stuk n" 502).

Het is ten gevolge van de Kamerontbinding vervallen.

Het is tot heden niet nodig gebleken dit wetsontwerp
terug in te dienen.

Er werd contact genomen met de Nederlandse en Lu-
xemburgse autoriteiten ten einde tot de unificatie der wet-
geving in zake eetwaren in de drie Beneluxlanden te
komen.

Het resultaat van deze contactname zou wel Wijzigingen
aan het wetsontwerp (stuk n" 502) kunnen medebrenqen.

17e VRAAG:

De textielnijverheid van Verviers en omstreken kent
thans een bijzondere bloeiperiode. De Vesder wordt hoofd-
zakelijk bezoedeld door de afvalwaters van de wolwas-
serijen.

Wordt het huidig ogenblik niet geschikt geacht om
aan deze nijverheid een Hnanctële tussenkomst in de bouw-
kosten van zuiverinqsstations op te leggen of ten minste
om deze fabrieken te verplichten op eigen kesten de zui-
veringsinstallaties voor hun eigen bedrijfswaters te bouwen?

ANTWOORD:

Het spreekt vanzelf dat een werkelijke financiële tussen-
komst voor de zuivering van het afvalwater aan de fabrie-
ken, die door hun bedrijvigheid het water bezoedelen, zal
gevraagd worden.

Nochtans, gelet op de techniscbe moeilijkheden van
het probleern, heeft men tot heden geen practische oplos-
sing kunnen voorstellen.

De principes van de oplossing die namelijk voor de
Vesder dient gekozen te worden dienen voorafgaandelijk
bepaald te worden met de medewerking van een gemengde
technische Commissie, die eerstdaags zal ingesteld worden.
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D'après les renseignements recueillis, une partie des
fonds serait consacrée. sous certaines conditions, à la
fourniture gratuite ou à prix réduit d'appareils de pro-
thèse ou de locomotion aux enfants dont les parents ne
peuvent pas supporter les frais d'achat de tels appareils.

Une autre partie des fonds serait consacrée à .l'Inter-
ventron dans les frais de soignage, au centre médical de
la Ligue et dans les centres spécialisés. des enfants belges
atteints de poliomyélite,

La question de savoir si l'Amicale des Handicapés
(Quai God. Kurth, à Liège) peut bénéficier des inter-
ventions de la Lique devrait être adressée à cette der-
nière. 130. rue de Linthout, à Etterbeek.

3" La réadaptation morale et matérielle des victimes
de la poliomyélite dans l'état, actuel de notre organisation
relève du Ministère du Travail et de Prévoyance Sociale
(Fonds National d'Assurances Maladie et Invalidité),

16" QUESTION;

N'existe-t-il pas un projet sur le contrôle des denrées ali-
mentaires?

Le département n'estime-t-il pas utile de déposer ce
projet?

RÉPONSE:

Un projet de loi sur les denrées alimentaires et produits
usuels a été déposé au Sénat le 29 juillet 1948 (document
n° 502),

II est devenu caduc par suite de la dissolution des Cham-
bres.

Il n'a pas paru opportun jusqu'à présent de réintroduire
ce projet.

Des contacts ont eu lieu avec les autorités néerlandaises
et grand-ducales en vue de l'unification des législations
relatives aux denrées alimentaires dans les trois pays de
Benelux.

Les résultats de ces travaux pourraient rendre nécessaires
des modifications au projet de loi (document nO502).

17e QUESTION:

L'industrie textile de la région verviétoise connaît actuel-
lement une période de prospérité. La Vesdre est surtout
polluée par les eaux résiduaires des usines de lavage de
laine.

Le moment ne serait-il pas opportun pour imposer à nos
industries, soit une intervention financière dans le coût
de la construction des usines d'épuration requises, soit
l'obligation d'établir A'leurs frais des installations d'êpu-
ration pour leurs propres eaux résiduaires?

RÉPONSE:

Il va de soi qu'une contribution effective à l'épuration
des eaux rêsiduaires sera demandée aux usines qui, par
leur activité, contribuent à la pollution des eaux,

Toutefois, aucune solution pratique n'a pu être prônée
jusqu'à présent, étant données les difficultés techniques du
problème.

Les principes de la solution d'ensemble à adopter notam-
ment pour la Vesdre doivent être définis avec la collabo-
ration d'un Comité technique mixte qui sera constitué pro-
chainement.
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IS" VRt\!\G;

Sedert vele jaren wordt de Lignebeek bezoedeld door de
afvalwaters van het gistingbedrij£ van Wagnelée. .

Welke zijn de door het departement ontworpen maat-
regelen om zo spoedig moqelijk een etude te maken aan
deze toestand ?

ANTWOORD:

Mijn departement beijvert zich om. in samenwerkinq
met de betrokken Iirma, het ingewikkeld probleem dat de
zuivering der vlnassen van gistfabrieken stelt, definitief
op te lossen. Belangrijke proeven zijn thans aan de gari.g;
zi] zullen toelaten de maatregelen te bepalen die moeren
getroffen worden. Alles laat voorzien dat in de loop van
dit jaar de bestaande Instnllatie zal verbeterd worden in
zulke mate dat vollediqe voldoening bekomen wordt,

19" VRAAG;

Het Dèpartement van Volksgezondheid heeft in zijn
dienst oningewijde vleeskeurders waaronder enkele been-
houwers zijn.

Van de aldus gebezigde methode kan niet veel goeds
verwacht worden.

ANTWOORD:

Hec departement maakt werkelijk gebruik van contre-
leurs van de vleeshandel die voor het merendeel leken zijn
maar, in tegenstelling met hetgeen het lid beweert, is geen
enkele onder hen beenhouwer.

De door deze beambten in de strijd teqen de sluikhandel
in vlees behaalde resultaten zijn zeer bemoedigend.

De: aan de: controleurs van de vleeshandel toever-
trouwde opdracht is van gerechtelijke aard (opsporen van
sluikslachtinqen en sluikverkoop, opzoeken van valse stem-
pels. enz.) die geenszins vereniqbaar is met de waardiqheld
verbonden aan de graad van doctor in de veeartsenijkunde.

De veeartsen kunnen nochtans naar voornoernde betrek-
king dingen en ze bekomen.

Het wetsontwerp op de vleeskeuring en de vleeshandel
voorziet. in al de gemeenten. de inspectie van de verkoop
door veeartsen,

20'· VIlAAr. :

Welk is het totaal aantal :

a) openbare slachthuizen:
b) private slachthuizen:
c) private slachterijen.

door het departement crkend sedert de bevrijdinq ?

• ANTwocwn:
Totnal aentel :

a) der openbare slachtbuiaen : 109 (inbegrepen de
openbare slachthuizen die bestonden vöör de oorlog);

b) der particulière slachthuiaen : 1[)6:
c) der private slachterijen : 603.
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18< QUESTION:

Depuis de nombreuses années, les eaux de la Ligne sont
polluées par les eaux résiduaires d'une distillerie de
Wagnelée.

Quelles sont les mesures que le département compte
prendre pour mettre à bref délai un terme à cette situation?

RÉPONSE;

Mon département s'attache, en collaboration avec la firme
en cause, à résoudre définitivement le problème délicat que
constitue l'épuration des vinasses de levurerie. Des essais
importants sont en cours; ils permettront d'arrêter les me-
sures à prendre. Tout laisse prévoir qu'au cours de cette
année, l'installation existante sera améliorée au point de
donner entièrement satisfaction.

19" QUESTION:

Le Département de la Santé Publique utilise des con-
trôleurs des viandes qui sont profanes et parmi lesquels
quelques bouchers.

Aucun bon résultat ne peut être atteint en employant
cette méthode.

RÉPONSE:

Le département utilise: effectivement des contrôleurs
du commerce des viandes qui sont pour la plupart .des
profanes mais, contrairement à ce qu'affirme: l'honorable
membre. aucun de ceux-ci n'est boucher.

Les résultats obtenus par ces agents dans la lutte contre
le commerce clandestin de la viande sont très encourageants.

La mission confiée aux contrôleurs du commerce des
viandes est une mission policière (recherche des abatages
et des débits clandestins; dépistage des fausses estam-
pilles, etc.) qui n'est nullement compatible avec la dignité
du grade de docteur en médecine vétérinaire. .

Toutefois, les médecins vétérinaires peuvent postuler et
obtenir l'emploi précité.

Le projet de loi sur l'expertise et le commerce des viandes
prévoit. dans toutes les communes, l'inspection des débits
par des médecins vétérinaires.

20· QUESTION:

Quel est le nombre total;

a) d'abattoirs publics;
b) d'abattoirs privés;
c) de tueries particulières.

reconnus par le département depuis lé' 1ih,;~"tinn?

RÉPONSE:
Nombre total:

a) des abattoirs publics: 109 (y compris les abattoirs
publics existant avant la guerre;

b) des abattoirs particuliers: 106;
c) des tueries privées : 603.



21" VRAAG:

Op welke wijze werden de subsidies voor de strijd tegen
de tuberculose, welke voorzren zijn op de gewone· beqro-
ting van het Ministerie van Volksqezondheid en van het
Gezln. sedert 1945 verdeeld ?

Welke zijn de reglementaire voorschriften die deze ver-
deling regelen?

ANTWOORD:

Verdeling /lan de toelagen (JODl' tuberculosebestriidinq,
uoorzien op de gelVone begroting sinds 1915.

1. ~ Werkings-toelagen aan senetorio, preveniotie.
schiltin9s~ en hospitelisstiecentre, en tehuizen uoor bevel-
l(ging der kindsheid teqen de Tuberculose.

~ Tot einde 1918 kwam het departement van Volks-
gezondheid en van het Gezin tussen, langs het Belgisch
Nationaal Werk tot bestrijdinq der Tuberculose om in
de prijs per daq onderhoud van de zieken verpleegd in de
instellinqen tcebehorend of aan gesloten bij voornoemd
Werk.

. Deze tussenkomst was vastgesteld op:

7,50' fr. per dag en per zleke opgenomen in een sana-
torium;
13 fr. per dag en pel' zieke opgenomen in een preven-
torium. Deze tussenkomst werd verhoogd met een of
twee supplementen van een frank. indien de inrichting
beschikt over een tandheelkundige dienst en/of over
personeel bevoegd in de licharnelijke opvoedinq :
5 fr. per dag en per ziekc opqenomen in een schiftings-
en hospitalisatiecentrum:
10 fr. per dag en per kind opgenomen in een tehuis
voor beveiliging der kindsheid tegen de tuberculose.

De nodiqe kredieten werden ter beschikking gesteld van
.het Belgisch Nationaal Werk tot bestrijdinq der Tuber-
culose en de uitbetalingen geschiedden driernaandelijks.
op voorlegging van gewone aanqiften, gestaafd met lijsten
waarop de namen der zieken vcorkwarnen.

Vanaf 1 [enueri 1949. werden voornoemde tussenkom-
sten, ten voorrlele van de socieel-oerzekerden uitbetaald ten
laste van het Departement van Arbeid en Sociale Voor-
zorq.

De tussenkornst ten voordele van de niet-socieel verze-
kerden, opgenomen in ecn preventorium, wordt uitbetaald
ten laste van het Departement van Volksqezonheid, door
tussenkornst van het Belgisch Nationaal Werk tot bestri]-
ding der Tuberculose, op vertoon van nominatieve Iijsten
en op dezelfde basis als hierboven uiteengezet. Mijn de-
partement onderzoekt thans de mogelijkheid om tussen te
komen voor de niet-sociaal verzekerden verblijvend in een
sanatorium en in een schiftinqs- en hospitalisatiecentrurn.

2. - Anti-tcringdispensarillTlls.

Tot eindc 1948 betaalde het departement aan het Bel-
gisch Nationaal Werk tot bestrijdinq der Tuberculose bij
wij ze van voorschot, provisionele toelaqen. als Staatstus-
senkornst in de werkinqskosten (d. i. personeelswedden,
nankoop va n matcrieel. huurkostcn en onderhoud van ge-
bouwe n, enz.) van de dispensaria voor ruberculosebestrij-
cling welke toebehoren of aanqcslotcn zijn bij het Belgisch
Nationaal Werk tot bestrijding der Tuberculose. Het
Werk was er toe gehouden, op her eincle van clk dienst-
[aar: het qebruik van deze toelaqen te rechtvaardiqcn en
de kasbeschciden der gedam: uitquvcn in te dienen.
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21~ QUESTION:

Comment ont été répartis les subsides antituberculeux
prévus au budget ordinaire du Ministère de la Santé Pu-
blique et de la Famille depuis 1945?

Quelles sont les dispositions réglementaires qui prési-
dent à leur répartition 7

RÉPONSE:

Répartition des subsides antituberculeux prévus ail bud-
get ordinaire depuis 1945.

1. - Subsides de fonctionnement aux sanatoriums - pré-
ventoriums - centres de triage et (l'hospitalisation et ho-
mes de préservetion de l'enfance.

- Jusqu'il fin 1948. le département de la Santé publique
et de la Famille a liquidé. par les soins de l'ŒUVre Natio-
nale Belge de Défense contre la Tuberculose, une inter-
vention dans Je prix de la journée d'entretien. des malades
hospitalisés dans les établissements appartenant ou affiliés
à l'Œuvre.

Cette intervention était fixée à :

7,50 fr. par jour et par malade hospitalisé en sanato-
rium;
13 Ir. par jour et par malade hospitalisé en prévento-
rium, avec une majoration d'une partie mobile de 2 fr.
se décomposant en 2 suppléments de 1 fr. si l'établis-
sement disposait d'un service dentaire et/ou du per-
sonnel qualifié pour l'éducation physique:
5 fr. par jour et par malade hospitalisé dans un centre
de triage et d'hospitalisation;
10 Fr. par jour et par en fan t séjournant dans un home
de préservation de renfance contre la tuberculose.

Les crédits nécessaires étaient mis à la disposition de
l'Œuvre Nationale Bel He de défense contre la Tuber-
culose et les liquidations se faisaient trimestriellement. sur
simples déclarations, accompagnées des listes nominatives
des malades hospitalisés. .

A partir dl/1" janvier 1949. les interventions précitées
en faveur des assurés sociaux sont liquidées à charge du
budget du Ministère du Travail et de la Prévoyance
Sociale.

Les interventions en faveur des non-assurés sociaux hos-
pitalisés en préventorium sont liquidées à charge du bud-
get du Ministère de la Santé publique et de la Famille,
par l'intermédiaire cle J'Œuvre Nationale Belge de défense
contre la Tuberculose, sur présentation des listes nomina-
tives et sur la même base que précédemment. Mon dépar-
tement examine en ce moment la possibilité d'intervenir
pour les non-assurés sociaux séjournant en sanatorium et
dans les centres de triage et d'hospitalisation.

2. - Dispensaires antituberculeux.

Jusqu'fi fin 1948, le département-a liquidé par anticipa-
tion à l'Œuvre Nationale Belge de défense contre la Tu-
berculose. des subsides provisionnels à titre d'intervention
de l'Etat dans les frais de fonctionnement (c'est-à-dire
traitements de personnel, achat de matériel. loyer ou entre-
tien d'immeubles. etc.) des dispensaires antituberculeux
appartenant ou <Jffiliés à l'Œuvre Nationale Belge de dé-
fense contre la Tuberculose. L'Œuvre devait. à la fin de
chaque exercice budgétaire, justifier J'emploi de ces sub-
sides et produire les pièces comptables relatives aux dé-
penses effectuées.
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Vanaf 1 Januari 1919 zijn de dispeusaria voor tubercu-
losebestrijding onderworpen aan de reglementering vast-
gesteld bij het Regentsbesluit van 30 October 1948, hou-
dende vaststelling van het bedraq van de subsidies en
vavn de wijze waarop zij aan de dispensaria dienen uit-
gekeerd (Staatsblad van 18 November 1948) en door het
ministerieel uitvoeringsbesluit van 'I November 1948
(Staatsblad van 28 November 1948). Het bedrag der toe-
lagen wordt berekend op basis van de uitgevoerde pres-
taties.

3. - Toeteqen aan de rondrelzende redicloqische dien-
sten.

De toekenning van substdies aan deze diensten werd
voor het eerst gereglementeerd door de bepalinqen van het
Reqentsbeslutt van 30 October 1948. betreffende de Ge-
zondheidscentra (Staatsblad van 15-16-17 November
1918) en door het ministerieel toepassingsbesluit van 12
Februari 1949 (Staatsblad van 7-8 Maart 1949).

De tussenkomst bedraaqt 17 fr. per radioscopisch of
radiophotographisch onderzoek.

4. ~ lnentinq door het B. C. G.

In afwachting dat een orqaniek reglement ter zake
genomen wordt, werd in 1949 een forfaitaire toelage van
150,000 fr. toegekend aan het Belgisch Nationaal Werk
tot bestrijding der Tuberculose tot inzet van zijn koepok-
inentingscampagne met de B. C. G. Voor 1950 wordt
een toelage van 200.000 frank voorqesteld.

5, ~ lnspectie der enti-terinqinstellinqen,

Krachtens het Regentsbesluit .van 30 October 1948,
wordt aan het Belgisch Nationaal Werk tot bestrijding der
Tuberculose jaarlijks een forfaitaire toelage van 1.500.000
fr. toegekend om de werkingskosten te dekken van de in-
spectiedienst der anti-terinqinstellinqen.

6. ~ Gezondheidscentre.

De gezondheidscentra die het opsporen en de prophy-
laxe van de tuberculose verzekeren. en die voldoen aan de
voorwaarden vastgesteld bij het Regentbesluit van 30
October 1948 (Staatsblad van 15-16-17 November 1948),
en bij het ministerreel besluit van 3 November 1948
(Staatsblad van 28 Novernber 1948). kunnen de volqende
toelaqen genieten:

a) 80 fr. per geleverde prestatie: de eenheid van presta-
tie is het klinisch en radiologisch onderzoek van de per-
sonen die zich op het gezondheidscentrum aanmelden:

b) een toelage van 17 fr. per radioscopisch of radio-
photographisch onderzoek, wanneer dit onafhankelijk van
het klinisch onderzoek wordt uitgevoerd.

22e VRAAG:

Welk is het aantal ingediende vragen voor erkenning
van Gezondheidscentra :

10 wat de nieuwbouw betreft?
2" wat de werking betreft?

ANTWOORr1 :

Het aantal ingediende vraqen voor erkenning van Ge-
zondheidscentra bedraagt:

10 Wat de nieiuoboiuu betreft: 18.
2° Wat de werking betreft: 31.

i~ ]

A partir du 1" janvier 1949, les dispensaires antituber-
culeux sont soumis à Ia eéglementation fixée par l'arrêté
du Régent du 30 octobre 1948 fixant le monde et le mon-
tant des subventions ä allouer aux dispensaires antituber-
culeux. (Moniteur du 18 novembre 1948) et par l'arrêté
ministériel d'exécution du i novembre 1948 (Moniteur du

. 28 novembre 1948). Le montant des subsidés est calculé
sur la base des prestations effectuées.

3. - Subsides aux services itinérants de radiologie.

L'octroi des subsides aux services precites est regu~meJlte
pour la première fois par les dispositions de l'arrêté du
Régent du 30 octobre 1948 sur les centres de santé (Mo-
niteur des 15-16-17 novembre 1948) et par "celles de l'arrêté
ministériel d'application du 12 février 1949 (Moniteur des
7-8 macs 1949).

La subvention allouée est de 17 fe. par examen radio-
scapique ou radiophotographique.

4. - Vaccination par le B. C. G.

Un subside forfaitaire de 150.000 fr. a été alloué en
1949 à l'Œuvre Nationale Belge de défense contre la Tu-
berculose pour sa campagne de vaccination par le B. C. G.,
en attendant l'entrée en vigueur d'un règlement organique.
Pour 1950, j'ai proposé un subside de 200.000 fr.

5. ~ Inspection des établissements antituberculeux.

En vertu des dispositions de l'arrêté du Régent du 30 oc-
tobre 1948, un subside forfaitaire annuel de 1500.000 fr.
est alloué à l'Œuvre Nationale Belge de defense contre
la Tuberculose pour couvrir les frais de fonctionnement du
service d'inspection des établissements antituberculeux.

6.- Centres de Santé.

Les centres de santé assurant le dépistage et la pro-
phylaxie de la tuberculose et qui répondent aux conditions
déterminées par l'arrêté du Régent du 30 octobre 1948
(Moniteur des 15-16-17 novembre 1948}, et par l'arrêté
ministériel du 3 novembre 1948 (Moniteur du 28 novem-
bre 1948) peuvent bénéficier des subventions suivantes:

a) 80 fr. par prestation effectuée, l'unité de prestation
étant l'examen clinique et radiologique des personnes qui
se présentent au centre de santé;

b) une subvention de 17 fr. par examen radioscopique
ou radiophotographique lorsque celui-ci est réalisé indé-
pendamment de l'examen clinique.

22" QUESTION:

Quel est le nombre de demandes d'agréation introduites
pour les Centres de Santé:

10 au point de vue de la construction 1
20 au point de vue du fonctionnement?

RÉPONSE:

Le nombre de demandes d'aqrëatlon introduites pour les
Centres de Santé s'élève:

i- Au 'point de vue de la construction, à 18;
2° Au point de vue du fonctionnement, à 31.
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Aan 6 centra werd de erkenning verleend: 6 werden De ce nombre, 6 centres ont été agréés et 6 refusés.
geweigerd.

Twintig aanvragen zijn in behandeling. Vingt demandes sont à J'examen.

23" VRAAG: 23" QUESTiON:

Welk is. voor de laatste 15 [aren, het percentage van de
zuigelingensterfte in de eerste 12 levensmaanden ?

ANTWOORD:

Gedurende de laatste 15 jaren was de zuigelingensterfte
in de eerste twaalf maanden .

In 1935 ...
1936
1937
1938
1939
1940
1941
1942
1943
1944
1945
1946
1947
1948
1949
1950

7,70 %
7,90 %
7,10 %
7,30 %
7,35 %
8,87 %
8,52 %
7,80 %
6,79 %
7,65 %
9,25 %
6,67 '%
6,00 %
5,03 %
4,77 %
nog niet gekend

24" VRAAG:

Iedereen erkent dat 90 % van diegenen die bouwen vol-
gens de wet De Taeye een lening moeren kunnen aangaan.
Het Is dus noodzakelijk dat de kredietmaatschappijen over
de nodige fondsen beschikken om te voldoen aan de vra-
gen der candidaat-bouwers.

Gelleve per maand over het [aar 1950 te laten kermen
het bedrag der sommen ter beschikking gesteld door de
Algemene Spaar- en Lijfrentekas aan de kredletmaatschap-
pijen. In de mate van het moqelijke. gelieve ook gegevens
te verstrekken betreffende de vooruitzichten voor het [aar
1951 in zake kredietverlening door de Algemene Spaar-
en Lijfrentekas.

ANTWOORD:

De onderstaande tabel vermeldt de sommen welke,
. maand per maand. in 1950, door de « Algemene Spaar- en
Lijfrentekas » aan de door haar aangenomen kredietven-
nootschappen zijn voorgeschoten geworden:

Quel est, pour les 15 dernières années, le pourcentage
de la mortalité chez les nourrissons, dans les douze pre-
miers mois de vie?

RÉPONSE:

Durant les 15 dernières années, le pourcentage de la
mortalité des nourrissons, dans les douze premiers mois
de vie fut:

En 1935
1936
1937
1938
1939
1940
1941
1942
1943
1944
1945
1916
1947
1948
1949
1950

7,70 %
7,90 %
7,40 %
7,30 %
7,35 %
8,87 %
8,52 %
7,80 %
6,79 %
7,65 0/0
9,25 %
6,67 %
6,00 %
5,03 %
4,77 o/Ó
non encore connu

24e QUESTION:

Chacun sait que 90 % 'des personnes désireuses de con-
struire avec le bénéfice de la loi De Taeye sont obligées de
faire un emprunt. 'Il est par conséquent nécessaire que les
sociétés de crédit disposent de fonds suffisants pour pou-
voir satisfaire il toutes 'les demandes des candidats-con-
structeurs.

Veuillez me faire connaître les sommes que 'la Caisse
Généraled'Epargne et de 'Retraite a mises chaque mois à
la disposition des sociétés ·de crédit durant l'année 1950.
Dans la mesure du possible, veuillez également me .faire
connaître les prévisions pour 1951 en ce qui concerne les
avances de crédits àeffectl1er par la Caisse Générale
d'Epargne et de Retraite.

RÉPONSE:

Le tableau ci-après mentionne. mois par mois. pour 1950 .
Ies sommes qui ont été mises, à titre d'avances, par Ja
« Caisse <Générale d'Epargne et de Retraite », à la dispo-
sition des sociétés agréées par elle:

1950 1950

[anuari 137.398.000 Janvier ... 137.398.000
Februari ... 81.868.000 Février 81.868.000
Maart 155.943.000 Mars ... 155.943.000
April... 221.l96.000 Avril... 221.196.000
Mei 187534.000 Mai .,. 187.534.000
[uni ... 226.311.000 Juin ... 226.311.000
Juli ... 298.369.000 Juillet ... 298.369.000
Augustus ... 211.708.000 Aoat ... 211.708.000
September 350.742.000 Septembre 350.742.000
October ... 169.507.000 Octobre ... 169.507.000
November 163.143.000 Novembre 163.113.000
December 160.162.000 Décembre 160.162.000

2.363.881.000 2.363.881.000
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Op grond van de thans voorzlenbare gegevens. zullen
die voorschotten, in 1951. onqeveer 107 millioen per maand
bedragen. '

25" VR:\AG:

De Algcmene Spaar- en Lijfrentekas heelt onlanqs-een
ornze ndbrief aan de aangenomen maatschappijen gestuurd
waarbij medegedeeld werd dat voortaan geen leningen voor
aankoop van woningen meer zouden toeqestaan worden.
Zou de Algemene Spaar- en Lijfrentekas niet dtenen uit-
genodigd te worden bedoelde omzendbrief in te trekken?

At'TWOORD:

Het behoort niet tot de bevoeqdheid van de ntularis van
het Departement van Financiën noch lot de mijne de
1( Algemene Spaar- en Lijfrentekas » uit te nodiqen tot
het intrekken van haar onderrichtingen aan de door haar
aangenomen kredietvennootschappen.

Het is het achtbaar lid niet onbekend dat slechts de
algemene voorwaarden waaronder leningen op hypotheek
voor het oprichten van hutzen voor bescheiden mensen
door rniddel van de beschikbaarheden van bedoelde kas
worden toeqestaan. overeenkornstiq artikel 6 der wet van
9 Oogst 1889, aan de goedkeuring van de Minister van
Financtén worden onderworpen.

De raad van beheer van bcdoclde Kas is cr uitsluitend
tee gemachtigd te ovcrweqen in welke mate deze beschik-
baarheden tot soortgelijke verrichtlnqen onbezwaarlijk die-
nen aanqewend te worden.

De «Algemene Spaar- en Lijfrentekas » heeft steeds.
in al de mate van het moqelijke. blijk gegeven van de
meest.e bereidwilligheid om de politiek van de Regering
in dit verband te steunen. " ,

Het behoeft geen betoog dat zij slechts noodgedwongen,
naar aanleiding van de tegenwoordige ornstandiqheden,
in acht genomen de alqemene tcestanden van het spaar-
wezen, is overgegaan tot voorlopiqe en tijdelijke beper-
kingsmaatregelen in aake de verdere toekenning van geld-
voorschotten voor nieuwc bouwleninqen.

26" VRt\i\G:

Welke ztjn de verschillende Departernenten die voor-
delen toekennen aan de Cezmnen ?

Het ware belangrijk te vernernen :

a} de toegekende voordelen:
. b} de gestelde voorwaarden of criteria tot toekenninq

of wétteksten of besluiten:
c} de sinds de bevrijding uitgekeerde bedragen en deze

voorkomen op de begroting 1951.

ANTWOOIIO :

Het is niet moqelijk. zelfs een benaderende opsomming
van de voordelen, voorz ien ten bate van de qèzinnen in
de verschillende ministeriële departementen. opte geven.

De zorg om het f<~miliaal welzljn is inderdaad in ver-
schillende domeinen afhanqende narnelijk van het Depar-
tement van Financtên. van dit van Economische Zaken,
van Arbeid en Sociale Voorzorq, van [ustitie, van Openbaar
Onderwi]s, van Landsverdedlqinq en van Btnnenlandse
Zaken tot uiting qekomen.

Het opzoeken van de rechtstreekse eri. onrechtstreekse
voordelen welke ten bate vande gezinnenvoorzien zijn
in de wettelijke en reglementaire tekstén uitgaande van
de verschillende ministeriéle departernenten is een werk
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Sur ,la base des données actuellement prévisibles, ces
avances de fonds seront, en 1951, de I' ordre de 107 millions
de francs par mois:

25" QUESTION:

La Caisse '·générale cl .t-pargne et ce ucetraue a lancé
dernièrement une circulaire signalant aux sociétés agréées
qu'elle n'octroyerait plus de prêts pour l'achat de maisons.
Ne devrait-elle pas être invitée à retirer la dite circu-
laire

RÉPONSE:

Il n'appartient-au titulaire du Département des Finances,
pas plus qu'à rnoî, d'inviter la ol: Caisse générale cl'Epargne
et de Retraite» à retirer les instructions qu'elle a données
aux sociétés, de crédit agréées par elle, "

L'honorable membre n'ignore pas que seules les condi-
tions générales des prêts hypothécaires' à consentir sur
les disponibilités de ladite Caisse, pour la construction
d'habitations par des personnes de condition modeste, sont.
conformément il l'article 6dela -loi du 9 août 1889, sou-
mises il l'approbation du Ministre des Finances,

Le conseil d'administration de ladtté Caisse a seul
pouvoir pour apprécier dans quelle mesure il y a Heu de
réserver sans inconvénient ces disponibilités à la réalisation
de telles opérations,

La « Caisse générale d'Epargne et de Retraite» n'a pas
cessé de témoigner, dans toute la mesure du possible, des
meilleurs dispositions pour appuyer la politique duGou~
vernement en la matière,

Point n'est besoin .de démontrer qu'elle n'a pris ~' pro':'
visoirement et temporairement - des mesures de restric-
tion quant à l'octroi de nouveaux prêts 'pour la construction
d'immeubles que sous l'empire des circonstances présentes,
et 'compte tenu delà situation générale de l'épargne.

26e QUESTION

Quels sont les divers Ministères donnant des avantages
aux familles?

It serait intéressant de ' connaître:

a) les 'avàntaqes accordées: .
b) '!es conditions exigées ou critères d'attributio'ns,oll

textes de Iois' ou árrêtêsvavec dates;
c) les sommes dépensées depuis la libération et ceues

prévues aux budgets de 1951.

RÉPONSE:

Il ne ru'est pas possible de donner, même approximative-
ment, un relevé des avantages prévus en faveur des familles
dans les divers départements ministériels,

En effet le souci du bien-être familial s'est manifesté
dans nombre de domaines relevant notamment du départe-
ment des Finances. de celui des Communications. du Tra-
vail et de la Prévoyance Sociale, de la Justice,d~ l'Instruc;
tian Publique. ,de.la Défense Nationale et de l'Intérieur,

Rechercher; dans les textes légäux et réglementaires, rés-
sortissant aux divers département "i\Hnisté.dels,' les aván-
taqes directs o.t\'itît!,i.cicts accordés aux familles, serait un
travail de longue 'haleine. impossible à terminer avant la



van lange duur en onmogelijk te beëindigen voor het
opstellen van het verslaq over de begrotingen voor 1950
en 1951 van het Ministerie van Volksqezondheid en van
het Gezin.

Men mag als deel uitmakende van deze voordelen aan-
stippen : voor het departement van Financiên : de vermin-
deringen van belastingen wegens geûnslasten; voor het de-
partement van Verkeerswezen; de verminderingen op het
spoor voor kroostrijke gezinnen: voor het departement van
Arbeid en Sociale Voorzorq : de gezinsvergoedingen; voor
het departement van Openbaar Onderwtjs : het Studie-
fonds van de Bond der Kroostrijke Gezinnen; voor de
departernenten van Landsverdediging en Bmnenlandse
Zaken: de vrijstelling "an dienst van de eerst opqeroepenen
van gezinnen met ten minste 6 kinderen.
. Wal mijn departement betreft dient vooreerst aanqestipt
het invoeren van. een postnatale toelage. (Bes!. van de
Regent dd. 5 Juni 1948). Het doel van deze vergoeding
is Je [onqe moeders er toe aan te zetten regelmatig een
zuiqelinqenconsultatie te bezoeken en hun kinderen zelf
te voeden.

Op de tweede plaats dient vermeld het inrichten van de
familiale hulp. Deze nieuwe vorrn van maatschappelijk
hulpbetoon ten voordele "<ln de qezlnnen heeft een regle-
menterinq verkreqen houdende aanneming en subsidiëring
van de diensten van familiale hulp. [Besluit van de Regent
cid. 1 Maart 1949).

Sedert het van kracht worden van dit besluit beloopt de
aan deze diensten toegekende toelaqen de som van
1.858.797 frank.

Er dient opgemerkt dat deze diensten meer en meer
uitbreidinq nemen.

In de derde plaats. verstrekt het departement toelagen
aan de groèpe.ringen die regelmatig voordrachten, cursus-
sen en studiedagen inrichten met het doel de gezinsopvoe-
ding te bevorderen en de ontplooiïng van hel gezinsleven
tenqoede te komen. Het besluit van de Regent dd. 23 Mei
1949 reqlementeert deze vorm van gezinsopvoeding en
heeft loegestaan aan de verschillende groeperingen een
toelaqe toe te kennen tot een bedrag van 825.200 frank.

In de vierde .plaats. zal het Koninklijk besluit dd.
27 Decernber 1950 toelaten de diensten voor verzorqinq
aan huis. die een gezinsbedrijvigheid ontwikkelen. aan te
moedigen.

In laatste instantie heeft mijn departement een ontwerp
van Koninklijk besluit uitqewerkt met het inzicht de vor-
mingscentra voor. familiale helpsters clic aan de diensten
voor famllia"e hulp het tot het uitoefenen hunncr sociale
taak onontbeerliik personecl verschaffen. aan te nemen en
te subsidiëren. In afwachting van het van kracht worden
van dit besluit werd reeds aan de verschillende centra
een forfaitaire toelaqe verleend van 1.116.419 frank.

Op het stuk van de huisvestinq zijn de voordelen van
familiale aard de volqende : J

1. - Aanvullende premién aan de particulière bouwers
van bescheiden woningen en aan de kopers van huizen
verkocht door de maatschappijen aanqenomen door de
N. M. G. W., de N. M. K. L. E., door de qerneenten en
cornmissies van Openbare Onderstand. - Wet van 29 Mei
1948. - Besluiten van de Regent van 12, 14 en 16 Au-
gustus 1948.

De basisprerniën van 22.000, 21.200 en 26.400 frank,
volgens de in aanrnerkinq genomen gemeente, worden met
20 % verhoogd voor ieder kind ten laste van het qezins-
hoofd.

De beqrotinqskredieten in znke prcmiën zij n respectieve-
Ii[k : 190 millioen voor 1948; 250 millioen voor 1949; 825
millioen voor 1950: 400 millioen voor 1951.

De statistieken wijzen uit dat de gemiddelde basisprernie
23.000 frank beloopt, terwijl de gemiddelde gemodaliseerde
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rédaction du rapport sur les hudqets 1950-1951 du Mi- .
nistère de la Santé Publique et de la Famille.

Comme faisant partie de ces avantages, on peut citer
pour le département des Finances, les réductions d'impôts
pour charge de famille; pour Je département des Commu-
nications, les réductions sur les transports pour les familles
nombreuses; pourIe département du Travail et de la Pré-
voyance sociale. les allocations familiales; pour le dépar-
tement de lInstruction Publique, Je Fonds d'étude de la
Ligue des Familles Nombreuses; pour les départements de
la Défense Nationale et de J'Intérieur. les libérations de
service pour les premiers appelés de familles d'au moins
6 enfants.

En ce qui concerne mon département. il y a lieu de
citer. en premier lieu, l'institution d'une allocation post-
natale (arrêté du Régent du 5 juin 1948). Le but dé l'allo-
cation est de stimuler les jeunes mères à fréquenter réqu-
lièrement tine consultation de nourrissons et á allaiter
leurs enfants.

En second lieu, on doit citer l'organisation de l'aide
familiale. Cette nouvelle forme de service social en faveur
des familles a reçu une réglementation visant \'agréalion
et la subvention cie ces services (arrêté du Régent du
l~r mars 1949).

Depuis l'entrée en vigueur de cet arrêté, le montant des
subsides alloués au x services d'aide aux Familles s' élève
à 1.858.797 francs.

Il est à remarquer que ces services prennent de plus en
plus d'extension.

En troisième lieu, le département subventionne les grou-
pements qui organisent régulièrement des cours, des con-
férences et des journées d'étude en vue de promouvoir
l' éducation familiale et de favoriser l'épanouissement de
la vie familiale. L'arrêté du Régent du 23 mai 1949 régle-
mente cette forme d'éducation familiale et a permis d'oc-
troyer à ces divers groupements de recevoir un subside se
montant à 825.200 francs.

En quatrième lieu. l'arrêté royal du 27 décembre 1950
permettra d'encourager les services de soins à domicile
qui développent une activité familiale.

En dernier lieu, mon département a élaboré Uil projet
d'arrêté royal permettant l'agréation et l'octroi de sub-
ventions aux centres de formation d'aides familiales qui
fournissent aux services d'aide aux familles le personnel
indispensable à l'exercice de leur tâche sociale. En atten-
dant l'entrée en vigueur de cet arrêté, un subside forfai-
taire de 1.146.449 francs a déjà été accordé aux divers
centres.

Dans le domaine du logement, les avantages d'ordre fa-
milial sont les suivants:

I. - Primes supplémentaires aux particuliers. construc-
teurs d'habitations modestes et aux acheteurs de maisons
vendues par les sociétés de construction agréées par la
S. N. C. L. O. M., par la S. N. P. P. T.. par les communes
et commissions d'assistance publique. ~ Loi du 29 mai
1948. - Arrêtés du Régent des 12. 14 et 16 août 1948.

Les primes de base de 22,000, 24.200, 26,400 francs.
selon le classement de la commune considérée, sont majo-
rées de 20 % pour chacun des enfants à çharqe du chef
de famille.

Les crédits budgétaires en matière de primes s'élèvent
respectivement à : 190 millions de francs pour 1948;
250 millions de francs pour 1949; 825 millions de francs
pourl950; 400 millions cie francs pour )951..

Les statistiques établissent, d'autre part, que la primé de
base moyenne s'élève it 23.000 francs, tandis que la prime
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premie 31.000 frank bedraaqt, De belangrijkheid van de
voordelen aan de gezinnen toegekend heeft op het systeem
volgende weerslag: 25,80 % van de uitgekeerde bedraqen,
hetzij, per begrotingsjaar:

1948 .. ' ... ". ... . .. fr.
1949 .
1950 .
1951 .. ,

49.020.000
64.500.000

257.800.000
103.200.000

2. - Hypothecaire leninqen met verminderde interest
voor de kroostrijke gezinnen die een kleine eiqendom ver-
werven.

Wet dd. 15 Auri! 1949; 'besluiten van de Regent van
18 Mei en 1 [uni 1949.

Leningen door het « Woningsfonds van de Bond der
Kroostrijke Gezinnen van België », aan de mingegoede
gezinshoofden met ten minste 4: kinderen ten laste, toe-
gekend.

De rentevoet van deze leningen bedraagt van 2.50 %
tot 0,50 %, volgens het aantal kinderen ten Jaste.

De Staat neemt de [aarlljkse interest (3,50 %) der door
het Fonds aangegane leningen ten laste .. Deze dient, zodra
zijn fmanclële tcestand in "evenwicht zal zi]n, als tegen-
prestatie aan de Schatkist een bedrag te storten van 0,75 %'

De door de Staat te dragen interest beloopt .

. 271.000 frank voor 194:9;
5.331.000 Frank voor 1950;

14.000.000 frank (voorzien voor 1951).

De begrotingskredieten ten dien einde uitqetrokken zijn:

3.250.000 frank. gewone begroting voor 1950.
16.500.000 frank, gewone begroting voor 1951.

3. - Fiscale bepelinqen.

Vermindering van de grondbelasting weqens gezins~
lasten,

Samengeordende wetten op de inkomstenbelastingen.
Het Gezinshoofd dat op 1 Januari van het belastingjaar

ten minste 3 kinderen ten laste heeft bekomt een verminde-
ring van 7 % voor ieder kind ten laste op dezelfde datum,
Deze vermindering slaat alleen op een enkel onroerend
Hoed. aan te wljzen door de belastingplichtige die het be-
woont.

Deze vermindering slaat zowel op de hoofdsom als
op de opcentimes.

De Hnanciêle terugslag van deze bepaling kan rnoeilijk
geschat worden,

4. - Vermindering ten voordele van mingegoede perse-
nen, hoofden van een kroostnjk gezin, hunrders van huizen
gebouwd door bouwmaatschappijen aangenomen door de
N.M.G.W.

Koninklijk besluit van 5 Februari 1950.

De huurverrninderinqen, aldus door de aangenomen
maatschappijen verleend, worden als volgt berekend:

20 % voor 3 kinderen ten laste:
30 % voor 4 kinderen ten leste:
40 % voor 5 kinderen ten Iaste:
50 % voor 6 kinderen en meer ten laste.

Op dit ogenblik zijn er ongeveer 10.000 personen die
deze vermindering genieten,
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modalisêe moyenne s'élève à 31.000 francs. Le cout de
l'incidence fa~iljale donnée au système ressort en consé-
quence à 25.80 % des sommes dépensées. soit. par exercice
budgétaire:

19'18 , fr.
1919 ,..
1950 .
1951 .

49.020.000
61.500.000

257.800.000
103.200.000

2. - Prêts hypothécaires à taux réduit aux familles nom-
breuses accédant à la petite propriété.

Loi du 15 avril 1949: arrêté du Régent des 18 mai et
l'''. juin 1949.

Prêts consentis par le q; Fonds du Logement et de la
Ligue des Familles nombreuses de Belgique ~ aux chefs
de famille peu aisés et ayant au moins i enfants à charge.

Le taux d'intérêt des prêts sera de 2 1/2 % l'an à 1/20/0
selon le nombre d'enfants à charge.

L'Etat prend à charge l'intérêt annuel (3,50 %) des
emprunts contractés par le Ponds; celui-ci a en contre-
partie à verser au Trésor, dès que sa situation financière
sera équilibrée, une quotité de 0,75 %'

L'intérêt à supporter par l'Etat représente:

271.000 francs pour l'année 1949;
5.331.000francs pour l'année 1950;

14.000.000 de francs (prévision pour rannée 1951).

Les crédits budgétaires prévus pour cet objet sont de:

3.250.000 francs. budget ordinaire de 1950.
16.500.000 francs. budget ordinaire de 1951.

3. - Dispositions fiscales.

Réduction de l'impôt foncier en raison des charges de
famille.

Lois coordonnées sur les impôts sur les revenus.
Le chef d'une famille comptant au moins 3 enfants au

lorjanvier de l'année d'Impôt obtient une réduction cie
7 % par enfant à sa charge à la même date. La réduction
ne porte que sur un seul immeuble à désigner par 'le rede-
vable qui l'occupe.

La réduction s'étend tant au principal de l'impôt qu'aux
additionnels.

L'incidence financière de cette disposition peut difficile-
ment être évaluée.

4. - Réduction de loyer au profit des personnes peu
aisées, chefs de familles nombreuses, locataires de maisons
édifiées par les sociétés de construction agréées parla
S.N.H.B.M.

Arrêté royal du 5 février 1930.

Les remises de loyer ainsi consenties par les sociétés
agréées sont calculées à raisonde :

20 % pour 3 enfants à charge:
30 % pour 4 enfants à charge;
40 % pour 5 enfants à charge;
50 % pour 6 enfants à charge et plus.

Il existe actuellement quelque 10.000 bénéficiaires de ces
réductions.



27" VRAAG:

. Blijft de technische inspectie van de normaalleerqanqen
niet verbonden aan het Ministerie van Volksqezondheid en
van het Gezin, zodat alleen cie kredieten voorzien voor deze
leerqanqen zouden overgaan naar het Ministerie van Open-
baar Onderwijs ?

ANTWOORD:

Sedert 1949 inspecteert het departement de normaal-
leergangen voor Ilchamelîjke opvoeding niet meer, inge-
volge de afschaffing. sindsdien, van de toegekende sub-
sidie.

28" VRAAG:

Welk is het huidig statuut voor de exploitatie van het
Rijksdomein te Hofstade?

Wat schikt de Regering in de toekomst te doen?

ANTWOORD:

De exploitatie van het Rljksdomein te Hofstade werd
voor het grootste gedeelte. door middel van aanbeste-
ding, toevertrouwd aan het privaat initiatiel.

Het departement staat nog in voor de invordering van
de inkomrechten, de rechten ten laste van de visvangst
en de verhurinq van het kampeerterrein.

Het toezicht op de exploitatie alsook het algemeen
beheer van het Domein worden verzekerd door een be-
heerder bijgestaan door enkele beambten, die naargelang
van de setzoenbehoeften worden aanqeworven.

Voor de toekomst onderzoekt het departement een
exploitatieformule die door de Regering gebeurlijk zou
kunnen voorqesteld worden.
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27~ QUESTION:.

L'inspection technique des cours normaux: ne reste-t-elle
pas rattachée au Ministère de la Santé Publique et de la
Famille, de sorte que seuls les crédits prévus pour J'orga-
nisation de ces cours passeraient au Département de l'In-
struction Publique?

RÉPONSE:

Depuis 1919. le département n'inspecte plus les cours
normaux d'éducation physique en raison de la suppression,
depuis lors. du subside qu'il leur octroyait.

28" QUESTION:

Quel est le statut actuel pour l'exploitation du Domaine
de l'Etat à Hofstade ?

Que compte faire le Gouvernement dans l'avenir?

RÉPONSE:

L'exploitation du Domaine de l'Etat à Hofstade a été
confiée pour sa plus grande partie à l'initiative privée. par
.voie d'adjudication.

La perception des droits d'entrée et des droits de pêche.
ainsi que la location du terrain de camping. reste confiée
au département.

La surveillance de l'exploitation ainsi que l'administration
générale du Domaine sont assurées par un gestionnaire
assisté de quelques agents recrutés selon les nécessités sai-
sonnières.

Pour l'avenir, le département examine la formule d'ex-
ploitation qui serait susceptible d'être proposée au Gou-
vernement.
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